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Беседа Л . И.  Брежнева 
с Ж . Ф рансуа-П онсе

13 февраля Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнев, находящийся в от
пуске вне Москвы, беседовал с прибывшим в Со
ветский Союз с официальным визитом минист
ром иностранных дел Франции Ж. Франсуа- 
Понсе.

Беседа носила дружественный характер! Она 
была посвящена важным вопросам советско- 
французских отношений в свете предстоящей 
встречи в Советском Союзе между Л. И. Бреж
невым и президентом Франции В. Шискар- 
д’Эстэном,

(ТАСС).

У ч е б а  
а с е л е

Календарь отсчитывает 
последний месяц зимы, и 
хотя по-прежнему она дает 
себя знать крепкими моро
зами и метелями, нет-нет, да 
и засветит по-весеннему яр
кое солнце, напоминая зем
ледельцам о приближении 
новой страдной поры. Сей
час в совхозах и колхозах 
области, на предприятиях 
облсельхозтехники идет на
пряженная работа по подго
товке техники к весне. Но ру
ководители многих хозяйств 
не могут не задумываться 
и над тем, кто поведет ма
шины в поле, будет высоко
производительно их исполь
зовать. Ведь в области нема
ло совхозов и колхозов, где 
в самое горячее время, когда 
решается судьба урожая, 
тракторы, комбайны, авто
мобили работают в одну сме
ну, а иногда и простаивают 
из-за нехватки людей, уме
ющих управлять ими.

На июльском (1978 г.) Пле
нуме ЦК КПСС отмечалось, 
что ключевой проблемой 
партийного руководства
сельским хозяйством была 
и остается работа с кадрами, 
улучшение их подготовки. 
Сейчас, когда совхозы и 
колхозы располагают огром
ным машинным парком; 
дальнейший рост урожайно
сти полей и продуктивно
сти ферм, укрепление эконо
мики неразрывно связаны с 
ростом мастерства механи
заторов и животноводов. 
Вот почему так важно в 
каждом хозяйстве своевре
менно принять меры, на
правленные на пополнение 
кадров массовых профессий, 
полнее использовать все ре
зервы и формы их подготов
ки.

Многие хозяйственные ру
ководители, партийные ко
митеты, советские и проф
союзные органы проявляют 
большую заботу об удовлет
ворении жилищных и бы
товых ' нужд, возросших 
культурных запросов сель
ских тружеников. Накоплен 
хороший опыт приобщения 
молодежи к профессии ме
ханизатора, Выпускникам 
школ, которые приобрели 
специальность (тракториста, 
водителя автомобиля и оста
ются работать в хозяйстве, 
выдают единовременное по
собие, за ними закрепляют 
новую технику. В колхозах 
«Искра», «Рассвет» Перво
майского района, ряде кол
хозов Зырянского района 
постоянно поддерживают 
связь с механизаторами, 
призванными на службу в 
Вооруженных Силах, вер
нувшимся домой выплачи
вают пособие в соответствии 
с льготами, предоставляют 
квартиры.

Главным резервом попол
нения квалифицированных 
сельскохозяйственных кад
ров являются профтехучи
лища. В настоящее время в

сельских ПТУ области го
товится 1.977 механизаторов, 
около 900 из них нынче 
примут участие в весенних 
полевых работах. Необходимо 
проявить всестороннюю за
боту о них, под руководст
вом опытных наставников 
помочь им овладеть мастер
ством и передовым опытом, 
создать хорошие условия 
для труда и отдыха. Между 
тем нередко молодых меха
низаторов не обеспечивают 
жилплощадью, выделяют 
старую технику, забывают о 
предоставлении положенных 
им льгот. Не случайно, на
пример, в совхозе «Комму
нист» Асиновского, ряде хо
зяйств Кожевииковского, 
Нарабельского районов за
крепляется немногим более 
половины выпускников учи
лищ.

Все большее распростра
нение получают учебно-кур
совые комбинаты. Так, в 
Кожевниковском учебно
курсовом комбинате в на
стоящее время обучаются 82 
человека, 50 из них получат 
удостоверение на право уп
равления трактором К-700. В 
комбинате имеются необхо
димые учебные наглядные 
пособия, техника, к услу
гам курсантов общежитие 
и столовая.

Трудно переоценить зна
чение механизаторского все
обуча, проходящего под де
визом «Живешь на селе — 
умей управлять техникой». 
Обучение тружеников, заня
тых на различных участках 
сельскохозяйственного про
изводства, механизаторским 
специальностям позволяет в 
напряженные периоды на 
селе иметь водителей на ос
новные агрегаты для рабо
ты в полторы, а то и две 
смены, использовать техни
ку с высокой производи
тельностью. Особое значе
ние имеет также повышение 
квалификации механизато
ров, подготовка достаточно
го количества комбайнеров 
в каждом хозяйстве. Как 
показала практика совхозов 
Кожевииковского района, 
именно такой путь позволя
ет более эффективно ис
пользовать комбайны, ус
пешнее вести уборочные ра
боты.

Вместе с тем следует от
метить, что далеко не во 
всех районах с полной от
ветственностью подходят к 
обеспечению совхозов и кол
хозов квалифицированными 
кадрами механизаторов. 
Крайне неорганизованно на
чалась их учеба в совхозе 
«Новиковский» Асиновского 
района. Не выполняется 
план подготовки трактори
стов в совхозах Кривошеин- 
ского, Парабельского, Чаин- 
ского и особенно Молчанов- 
ского районов.

Необходимо сделать все, 
чтобы наверстать упущен
ное, обеспечить регулярное 
проведение занятий, хоро

шую посещаемость их, по
полнить учебные классы и 
кабинеты наглядными посо
биями, макетами и разреза 
ми узлов машин. Особое 
внимание следует уделить 
качеству обучения, а также 
повышению классности ме 
ханизаторов, уже работаю
щих на машинах.

Современное сельскохо
зяйственное производство 
требует, чтобы каждый ме
ханизатор и животновод 
овладевал агротехнически
ми, зоотехническими и эко 
номическими знаниями,
осваивал передовые методы 
труда. Без этого невозможно 
более эффективное исполь
зование земли, техники 
других материальных ресур
сов. Важно глубоко проана
лизировать итоги минувшего 
года, наметить меры для по 
вышения урожайности по
лей, укрепления кормовой 
базы. Особое внимание надо 
уделить подъему животно 
водства, повышению качест
ва продукции, сохранности 
скота. Фермы все полнее 
оснащаются машинами,
сложным оборудованием. 
Поэтому задача работников 
ферм — хорошо овладеть 
техникой, эффективно ее 
применять, постоянно нара- 
щивать производство мяса, 
молока и другой продукции 
животноводства.

Важным средством повы 
шения эффективности сель
скохозяйственного труда яв
ляются изучение и широкое 
внедрение прогрессивных 
форм его организации. Учеб 
ными планами предусмотре
но, в частности, повсемест
ное изучение основ бригад 
ного хозрасчетного подряда 
в целях быстрейшего его 
внедрения как в растение
водстве, так и в животно
водстве. Между тем в ряде 
хозяйств Медлят с изуче
нием этой программы, а в 
совхозе «Кожевниковский» 
учеба животноводов вообще 
не организована. В этом де 
ле не проявляют настойчи
вости областные и район
ные сельскохозяйственные 
органы.

Сейчас в коллективах ме
ханизаторов и животново 
дов ширится и крепнет со
циалистическое соревнова
ние за дальнейшее увеличе
ние производства продукции 
полей и ферм, успешное вы
полнение заданий четвертого 
года десятой пятилетки. Что
бы успешно справиться с 
принятыми обязательствами, 
важно, как отмечается в по
становлении ЦК КПСС и Со 
вета Министров СССР «О до
полнительных мерах по под
готовке и проведению весен
них полевых работ в 1979 
году», укомплектовать хо
зяйства кадрами механиза
торов, обеспечить повыше
ние их квалификации. Долг 
партийных организаций, хо
зяйственных руководителей 
— преодолеть допущенное 
отставание в подготовке кад
ров, обеспечить качествен
ное их обучение и повыше
ние квалификации, сполна 
использовать зимнее время 
для выполнения больших 
задач механизаторского вее- 
обз'ча. Это поможет труже
никам совхозов и колхозов 
активнее использовать дЬ- 
стижения науки и передовой 
практики, добиться дальней
шего повышения эффектив
ности сельскохозяйственного 
производства.

Больш е четверти  вена за н я т  
в лесозаготови тельной  промы ш 
лен ности  тр а к то р и ст  Л айского  
леспром хоза А ле ксе й  Георги

евич М арков. Ч етко  о р ган изуя  
свою работу , он тр у д и тс я  под 
девизом «Ни одного о тс таю 
щ его рядом». В се гд а  готов прий-

ти  на помощ ь молодым рабо
чим . Ветеран А . Г . Марков на- 
грашд.тн медалью  «За трудовое
отличие».

Фото Е. Лисицына.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н Ы Е  С О Б Р А  Н.И Я Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Уверенны й взгляд  
в завтраш ний деш»
В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  с М . С . С О Л О М Е Н Ц Е В Ы М
Избиратели города Шахты, 

Октябрьского и Усть-Донец- 
кого районов Ростовской об
ласти, входящих в состав 
Шахтинского избирательно
го округа, встретились 13 
февраля с кандидатом в де
путаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР — 
кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, Председате
лем Совета Министров 
РСФСР Михаилом Сергееви
чем Соломенцевым.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — секретарь 
парткома шахты «Майская» 
производственного объедине
ния «Ростовуголь» О. Д. Ко
валенко—рассказал о жиз
ненном пути М. С. Соломен- 
цева, призвал всех избира
телей округа единодушно 
отдать свои голоса за кан
дидатов нерушимого блока 
коммунистов и беспартий
ных.

Выступавшие на встрече 
говорили об огромном тру
довом и политическом подъ
еме, вызванном подготов
кой к выборам в Верховный 
Совет СССР, подчеркивали, 
что выдающиеся победы на
шей страны являются на
глядным осуществлением 
мудрой внутренней и внеш
ней политики КПСС.

Слово предоставляется 
М .. С. Соломенцеву, которого 
тепло встретили участники 
собрания. Он выразил глу
бокую признательность всем 
коллективам, трудящимся 
города Шахты, Октябрьского 
и Усть-Донецкого районов, 
выдвинувшим его кандида
туру . в Верховный Совет 
СССР.

Повсюду в нашей стране, 
сказал оратор, царит хоро
шая политическая и трудо
вая атмосфера, советские 
люди с уверенностью смот
рят в завтрашний день, на
мечают грандиозные планы 
и работают над их выполне
нием. Прочно и надежно 
международное положение 
Советского Союза.

За период после выборов 
1974 года динамично разви
вались все отрасли народ
ного хозяйства. Устойчивы
ми, высокими темпами ха
рактеризуется развитие эко
номики Российской Федера
ции — составной части еди
ного народнохозяйственного 
комплекса страны. Произве
денный национальный доход 
в республике в прошлом го
ду увеличился по сравнению 
с 1973 годом на 29 процен
тов. Быстро идет наращива
ние производственного по

тенциала. За пять лет в 
республике построено 750 
крупных - промышленных 
предприятий, большое ко
личество новых цехов и про
изводств.

В 1978 году в Российской 
Федерации было выработано 
744 миллиарда киловатт- 
часов электроэнергии, или на 
31 процент больше, чем в 
1973 году. Добыча нефти, 
включая газовый конденсат, 
превысила 500 миллионов 
тонн, природного газа — 186 
миллиардов кубометров. Вы
плавлено стали 85 миллио
нов тонн, произведено более 
46 миллионов тонн мине
ральных удобрений, около 
двух миллионов автомоби
лей, 270 тысяч тракторов.

Наша партия, ее Цен
тральный Комитет присталь
ное внимание уделяют все
мерному развитию отраслей, 
производящих товары на
родного потребления. В Рос
сийской Федерации за три 
года десятой пятилетки объ
ем • производства предметов 
потребления возрос почти 

' на 11 процентов.
Важное место в деятельно

сти КПСС, Советского пра
вительства, всех трудящихся 
в минувшие годы занимали 
вопросы дальнейшего подъ

ема сельского хозяйства, 
продолжал оратор. В сред
нем за три года пятилетки 
валовой сбор зерна в Рос
сийской Федерации вырос 
на 21 миллион тонн по срав
нению с девятой пятилеткой 
и достиг 124 миллионов тонн. 
В государственные закрома 
только в прошлом году бы
ло засыпано 3 миллиарда 
400 миллионов пудов, а за 
три года — почти девять 
миллиардов пудов хлеба.

Все мы радуемся итогам 
минувшего года, который 
принес нам рекордный уро
жай — 136 миллионов тонн 
хлеба. Достигнут важный 
рубеж — в расчете на каж
дого жителя республики 
произведено по тонне зерна. 
Дело сейчас за тем, чтобы 
не только закрепить этот ру
беж, но и превзойти его.

Говоря о последовательной 
реализации социальной про
граммы, намеченной XXIV 
и XXV съездами КПСС, ора
тор отметил, что за послед
ние пять лет более 30 милли
онов граждан республики 
справили новоселье и улуч
шили жилищные условия.

М. С. Соломенцев большое 
внимание уделил деятельно
сти КПСС и Советского го
сударства по реализации 
Программы мира, выдвину
той XXIV  и развитой X X V  
съездами партии.

Кандидат в депутаты вы
разил уверенность, что тру
дящиеся Шахтинского изби
рательного округа в ответ на 
Обращение ЦК КПСС ко 
всем избирателям, гражда
нам СССР умножат свои 
усилия в выполнении вели
чественных предначертаний 
нашей партии.

(ТАСС).

ВЫСОКАЯ МИССИЯ КУЛЬТУРЫ
В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  с И . Н . ДЕ М И Ч Е В Ы М

13 февраля во Дворце куль
туры города Люберцы Мос
ковской области состоялась 
встреча избирателей с канди
датом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Люберецкому изби
рательному округу — канди
датом в члены Политбюро 
ЦК КПСС, министром куль
туры СССР Петром Нилови
чем Демичевым.

На трибуне — доверенное 
лицо кандидата в депутаты— 
главный экономист Люберец
кого коврового комбината 
К. И. Тихонова. Она расска
зала о жизненном пути 
П. Н. Демичева и призвала 
избирателей округа в день 
выборов единодушно отдать 
голоса за кандидатов неру
шимого блока коммунистов 
и беспартийных.

Выступавшие на встрече 
целиком и полностью одоб
рили внешнюю и внутрен
нюю политику КПСС и Со
ветского государства. Они 
подчеркивали, что в обще
стве зрелого социализма все 
возрастающую роль во всех 
сферах социально-экономи
ческого развития играет еди
ная многонациональная
культура.

Тепло встреченный собрав
шимися с речью выступил 
П. Н. Демичев. Предвыборная 
кампания, сказал он, повсе
местно проходит в обстанов
ке высокого политического и

трудового подъема. Совет
ский народ гордится успеха
ми в коммунистическом 
строительстве, достигнутыми 
за прошедшие после преды
дущих выборов годы. Еще 
более упрочилось морально- 
политическое единство наше
го общества, укрепилась 
дружба народов СССР. Все 
это -— результат ленинского 
руководства партии, вдохно
венного труда советских лю
дей.

Остановившись на выпол
нении заданий десятой пяти
летки, перспективах даль
нейшего развития, оратор 
подчеркнул, что 1978 год за
кончен с хорошими резуль
татами. Объем промышлен
ного производства возрос на 
4,8 процента вместо 4,5 по 
плану, а за три года пяти
летки — на 16 процентов. 
Значительные успехи достиг
нуты тружениками села. 
Прирост продукции сельского 
хозяйства по сравнению с 
1977 годом составил 4 про
цента.

Значительно увеличились 
денежные доходы населения. 
В 1979 году завершится по
вышение ставок и окладов 
18 миллионам работников 
непроизводственных отрас
лей. Улучшаются материаль
но-бытовые условия участни
ков Великой Отечественной 
войны и инвалидов, расши

ряется бесплатная выдача 
учебников школьникам.

С о в р е м е н н ы й  эт а п  н а ш е го  
р а з в и т и я , п о д ч е р к н у л  ор атор , 
х а р а к т е р и з у е т с я  в о зр о с ш и м  
и д е й н о -п о л и т и ч е с к и м , д у х о в 
н ы м  п о т е н ц и а л о м  с о в е т с к о 
г о  о б щ ест в а . В с е с т о р о н н и й  
а н а л и з  з р е л о г о  с о ц и а л и зм а , 
п у т е й , с о е д и н е н и я  д о с т и ж е 
н и й  н а у ч н о -т е х н и ч е с к о й  р е 
в о л ю ц и и  с  п р е и м у щ е с т в а м и  
с о ц и а л и с т и ч е с к о й  си с т е м ы , 
р а з р а б о т к а  а гр а р н о й  п о л и т и 
ки , к л ю ч е в ы х  в о п р о со в  д а л ь 
н е й ш е го  р а з в и т и я  с о ц и а л и 
с т и ч е с к о й  д е м о к р а т и и  —  в се  
э т о  о б о га т и л о  м а р к с и ст ск о -  
л е н и н с к у ю  н а у к у , л е г л о  в о с 
н о в у  р е ш е н и я  м а с ш т а б н ы х  
п р а к т и ч е с к и х  з а д а ч  к о м м у 
н и с т и ч е с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  
н а  с о в р ем е н н о м  эта п е .

В а ж н е й ш е е  з н а ч е н и е  п а р 
т и я  п р и д а е т  у с к о р е н и ю  т е м 
п о в  н а у ч н о -т е х н и ч е с к о го  
п р о гр е сса , п о в ы ш е н и ю  п р о 
и з в о д и т е л ь н о с т и  т р уд а , а 
т а к ж е  у в е л и ч е н и ю  п р о и зв о д 
ств а , р а сш и р ен и ю  а с с о р т и 
м е н т а  и  п о в ы ш е н и ю  к а ч ес т в а  
т о в а р о в  н а р о д н о го  п о т р е б л е 
н и я .

Центральный Комитет 
КПСС и Советское прави
тельство приняли ряд поста
новлений, направленных на 
дальнейшее развитие куль
туры и искусства, повыше
ние их роли в коммунистиче
ском воспитании масс. Высо
кая культура становится ны

не неотъемлемой чертой со
ветского образа жизни. Она 
должна 4 активно внедряться 
во все сферы, облагоражи
вать труд, жизнь и быт чело
века, создавать хороший 
идейный, духовный настрой 
в каждом коллективе. Боль
шая роль в этом отводится 
учреждениям культуры — 
клубам, библиотекам, музе
ям, паркам культуры и отды
ха, профессиональному ис
кусству и литературе.

Сокровищница социалисти
ческой культуры за послед
ние годы обогатилась многи 
ми ценными произведения
ми. Сила нашего многона
ционального социалистиче
ского искусства заключается 
в партийности и народности, 
в интернационализме, в ком
мунистической идейности, в 
том, что оно выражает прав
ду нашей эпохи, активно ут
верждает передовые общест
венные идеалы, идеи мира и 
гуманизма.

Далее П. Н. Демичев под
робно осветил современную 
международную обстановку, 
рассказал о борьбе КПСС и 
Советского государства, ком
мунистических и рабочих 
партий братских социалисти
ческих стран за укрепление 
мира между народами.

Кандидат в депутаты сер
дечно поблагодарил избира
телей за оказанное ему вы
сокое доверие и заверил их, 
что не пожалеет сил, чтобы 
на ответственном посту депу
тата в высшем органе Совет
ской власти активно и целе
устремленно проводить в 
жизнь политику ленинской 
партии.

(ТАСС).

П О Д Д Е Р Ж А Н А  В С Е М И
В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  с Н . К. С М О К О Т И Н О Й

Все выступавшие на 
встрече с кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
СССР Н. К. Смокотиной, со
стоявшейся на днях в Зы
рянском районном Доме 
культуры, единодушно под
держали ее кандидатуру в 
высший орган государст
венной власти страны.

Встречу открыл первый се
кретарь райкома КПСС 
И. Э. Вельтмандер. Он рас-

Презндиуме Верховного 
С о в е т а  Р С Ф С Р

13 февраля состоялось 
заседание Президиума Вер
ховного Совета РСФСР, на

сказал о задачах, стоящих 
перед тружениками района 
в четвертом году десятой 
пятилетки, и представил со
бравшимся кандидата в де
путаты.

Секретарь парткома кол
хоза им! Калинина Л. Н. 
Мазнев говорил о трудовых 
делах колхозников, о том, 
как они думают трудиться 
в наступившем году. Он 
призвал всех избирателей в

котором рассмотрен вопрос 
о ходе подготовки к выбо
рам в Верховный Совет 
СССР десятого созыва в Ко
ми АССР и Волгоградской 
области.

Во исполнение решений 
XXV съезда КПСС, в целях

день выборов в Верховный 
Совет СССР отдать свои го
лоса за Н. К. Смокотину. 
Его поддержали экскаватор
щик ПМК-4 А. Н. Горошко, 
преподаватель СПТУ-6 Н. Ф. 
Степичева, штукатур-маляр 
РСУ-12 В. П. Багаева.

Тепло встретили участни
ки встречи выступление 
Н. К. Смокотиной. Канди
дат в депутаты говорила о 
советском образе жизни, о

укрепления правовой, осно
вы государственной и обще
ственной жизни, обеспече
ния стабильности и доступ
ности законодательства для 
всех советских граждан, 
дальнейшего укрепления со
циалистической законности,

великой силе социалистиче
ской демократии, открыв
шей путь к управлению го
сударством людям труда, не
посредственным создателям 
материальных ценностей. 
Она тепло поблагодарила за 
оказанное ей доверие и за
верила, что приложит все 
силы, чтобы оправдать его.

Собрание избирателей Зы
рянского района единодуш
но приняло резолюцию, при
зывающую всех избирателей 
в день выборов отдать свои 
голоса за кандидата блока 
коммунистов и беспартий
ных Нину Константиновну 
Смокотину. Резолюция со
держит наказы кандидату.

В. СТЕПАНОВ.

усиления охраны правопо
рядка, интересов общества, 
прав и свобод граждан Пре
зидиум Верховного Совета 
рассмотрел вопрос о подго
товке и издании свода зако
нов РСФСР.

З а  2 6 - 2 8  
п р о ц е н т о в

По методу 
бригадного 
п о д р я д а

На 130 процентов выпол
нила январский план наша 
бригада. И в феврале мы 
уже на две .смены опережаем 
производственный график.. С 
таким запасом прочности мы 
работаем впервые.

Что обеспечивает успех? 
Общее совершенствование 
производства. Если раньше 
у нас были претензии к ре
монтникам — качество нала
живания штампов не всегда 
было высокое, — то теперь 
инструментальная группа 
значительно улучшила свою 
работу, претензий к качест
ву ремонта штампов много 
меньше. Лучше ведется 
подготовка производства, 
меньше нерешенных вопро
сов, меньше задержек ритма. 
Все это,' хотя и незаметно, 
оказывает благотворное дей
ствие на результаты.

И все же главным из при
веденных в действие резер
вов является то, что мы на
чали освоение бригадного 
подряда. С нового года наш 
коллектив стал трудиться 
по единому наряду. Эта пер
вая ступень на пути к 
бригадному хозрасчету дала 
солидный эффект; произво
дительность в среднем уве
личилась на десять процен
тов. Улучшилось и качество. 
Коллективная ответствен
ность — моральная и мате
риальная — многое измени
ла в отношении к поручен
ному делу. Раньше штам
повщицы делили задания на 
выгодные и невыгодные, 
охотно брали первые и от
казывались от вторых. Те
перь все задания—наши, об
щие, поэтому с распределе
нием работы — никаких 
проблем. То же и с качест
вом труда. Лучшие штам
повщицы Клавдия Матвеев
на Карева, Евдокия Сысоев- 
на Валегжанина охотно де
лятся своим опытом с мо
лодыми работницами. И мо
лодежь быстрее встает в 
рабочий строй. Освоили про
фессию и добиваются цепло- 
хих результатов Галина Ге
расименко, Ирина Матиен- 
ко.

Новая форма труда дела
ет первые шаги. Дальней
шее повышение эффектив
ности труда связано с ее со
вершенствованием, углубле* 
нием бригадного подряда 
Многое в этом деле завись 
и от нас, рабочих, назрей 
инициативы, желания, тру» 
долюбия.

' Н. ГУСЕВА,
бригадир штамповщиц
цеха № 2 манометрового 

завода.

Т о р м о з я т
д е л о

транспортники
Наш участок специализи

руется на сборке крупногаба
ритных подшипников для 
сельскохозяйственного обо
рудования. Люди подобра
лись опытные, ответствен
ные, когда есть работа, нор
мы перевыполняют в полто
ра и более раза. Однако в 
этом году такая возможность 
представляется редко. В ян
варе цех сорвал производство 
подшипников, также плохо 
идет дело в феврале.

В чем дело? В сбоях в тех
нологической цепочке. Ав
томатно-токарный цех край
не неритмично выдает нам 
кольца. Но трудно винить в 
этом коллектив автоматчи
ков. Им тоже приходится 
трудно. Во-первых, транс
портный цех подолгу и не 
сразу разгружает вагоны с 
поковками колец, прибыва
ющими по кооперации из 
Свердловска, во-вторых, ва
гоны прибывают не по гра
фику. Задержка с разгрузкой 
вагонов — беда внутренняя и 
объясняется плохой работой 
транспортного цеха. Несмот
ря на критику, -заместитель 
директора завода Г. В. Голо
вастиков никак не может 
навести порядок во вверен
ном ему подразделении.

Недисциплинированно с т ь 
работников подсобного цеха 
в конечном итоге тормозит 
сборку подшипников. У нас 
нередки простои в ожидании 
комплектующих деталей, 
слесарям-сборщикам прихо
дится менять работу, соби
рать подшипники, программа 
по которым уже «закрыта». 
Спрашивается: до коих пор?

Е. ГОРИНА, 
слесарь-сборщик подшип
никового завода, депутат 
Томского городского Со
вета, кавалер ордена Ок
тябрьской Революции.

На заседании Президиума 
был также рассмотрен воп
рос об организационной ра
боте местных Советов народ
ных депутатов РСФСР в 1978 
году. Рассмотрены и неко
торые другие вопросы.

(ТАСС),

Т
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КРИТЕРИИ-
П Р А К Т И К А

Б НИИ и лабораториях 
нашего университета — 2.700 
сотрудников, в том числе 15 
докторов и 250 кандидатов 
наук. Общий объем затрат 
на . научные исследования 
составляет около 15 милли
онов рублей в год.

За последние три года 
партком на своих заседани
ях детально рассмотрел 
работу практически всех на
учных подразделений. При
няты постановления, о вы
полнении которых партий
ные организации институтов 
информировали партком. В 
конце 1978 года во всех НИИ 
прошли партийные собра
ния и заседания партбюро, 
на которых обсуждены зада
чи коллективов в свете по
становления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
повышении эффективности 
научно - исследовательс кой  
работы в высших учебных 
заведениях». Разработан 
план конкретных мероприя
тий по его выполнению, ко
торый утвержден на заседа
нии парткома.

Принимая его, мы опира
лись на достигнутый уро
вень научных исследований, 
на сложившиеся научные 
коллективы. Существенно 
возрос и экономический эф
фект от проведенных в ш !Й  
исследований. Так, если в 
1977 году он составлял 13,2 
миллиона рублей, то в 1978 
году достиг 21,1 миллиона 
рублей; отдача на рубль за
трат составляет 1,43 рубля.

Традиционной формой 
связи с заинтересованными 
предприятиями является за
ключение хоздоговора, после 
выполнения которого пред
приятие-заказчик внедряет у 
себя результаты проведен
ных исследований. Более 
эффективно заключение до
говоров на уровне главных 
управлений отраслевых ми
нистерств. В этом случае 'ре
зультаты выполненных. , ра
бот могут использоваться 
сразу на ряде родственных 
предприятий отрасли.

Дальнейшим шагом, на
правленным на ускорение 
внедрения в практику ре
зультатов исследований, ста
ло создание отраслевых ла
бораторий. По этому ПУТИ 
пошло руководство НИИ 
прикладной математики и 
механики. Б минувшем году 
здесь создана первая отрас
левая лаборатория. Подго
товлен приказ министерства 
об образовании второй лабо
ратории. готовятся проекты 
создания еще двух. Партою- - 
ро НИИПММ в конце года 
рассмотрело вопрос об от
раслевых лабораториях и 
одобрило деятельность ру
ководства института.

Действенная форма орга
низации научно-исследова
тельских работ — договоры 
о научно-техническом со
трудничестве, особенно в тех 
случаях, когда для реше
ния крупных народнохозяй
ственных проблем необходи
мо привлечение НИИ и про
мышленных организаций, 
подчиняющихся различным 
министерствам. Такие до
говоры помогают эффектив
нее использовать научный 
потенциал НИИ, позволяют 
применять дефицитные и 
уникальные установки для 
проведения совместных
фундаментальных научных 
исследований с академиче
скими и отраслевыми ин
ститутами. Именно по тако
му пути пошли ученые Си
бирского физико-техниче
ского института при созда
нии и внедрении мооозо- 
стойких сталей, способных 
работать в условиях интен
сивного износа. Между

СФТИ и рядом организации 
Министерства тракторного и 
сельскохозяйственного ма
шиностроения СССР заклю
чен договор о сотрудниче
стве, целью которого являет
ся повышение долговечности 
деталей и узлов трелевочных 
и других тракторов. Эконо
мический эффект от внедре
ния разработанных под ру
ководством кандидата техни
ческих наук Ю. Д. Новомей- 
ского морозостойких сталей 
только на одном Онежском 
тракторном заводе составит 
4,27 миллиона рублей в год. 
Участие в этом договоре 
производственного объеди
нения «Кировский завод» 
обеспечит быстрое промыш
ленное рсвоение научных 
разработо'к.

Такие примеры можно ум- 
ножить. Под руководством 
кандидата физико-математи
ческих наук коммуниста.. 
А. П. Вяткина созданы 
сверхбыстродействующие по
лупроводниковые диоды с 
туннельным эффектом, ко
торые позволили довести ос- 
циллографическую отечест
венную аппаратуру , до уров
ня лучших мировых образ
цов. Экономический эффект 
от внедрения приборов со
ставил 1,8 миллиона рублей. 
Под руководством кандидата 
физико-математических на
ук Е. А. Арайса разработана 
универсальная система авто
матического проектирования 
сложных технических уст
ройств различной физиче
ской природы «Марс». В 
прошлом году «Марс» был 
удостоен двух медалей 
ВДНХ.

В декабре 1976 года парт
ком университета подверг 
серьезной критике работу 
НИИ биологии и биофизики 
за низкую экономическую 
эффективность исследова
ний, недостаточный уровень 
хоздоговорных работ, отсут
ствие крупных комплексных 
разработок. Дирекция “и пар
тийная организация инсти
тута настойчиво устраняли 
отмеченные недостатки.
Прежде всего разработали 
детальный план мероприя
тий, который был утверж
ден на партийном собрании 
в феврале 1977 года. Вопро
сам повышения эффективно
сти был посвящен ряд засе
даний партбюро и совета 
НИИББ, на которых были 
заслушаны отчеты руково
дителей ряда лабораторий и 
тем — Л. А. Малаховой, 
Ю. П. Сурова, Е. А. Новико
ве^, а также сотрудников, 
работающих над докторски
ми диссертациями. Все это 
привело, в частности, к появ
лению новых перспектив
ных направлений (в области 
молекулярной биологии и ге
нетики, в разработке медико
биологических проблем), ук
рупнению тематики, значи
тельному росту хоздоговор
ных работ. В 1973 году в ин
ституте выполнялось уже 13 
комплексных тем, а общий 
экономический эффект со
ставил 3,95 миллиона рублей 
при затратах в 1,145 милли
она. ■

Тесная связь с практикой 
и у ученых гуманитарных 
факультетов. Так, сотрудни
ками юридического факуль
тета под руководством про
фессоров коммунистов А. Л. 
Ременсона и В. Д. Филимо
нова разрабатываются соци
ально-правовые вопросы
борьбы с правонарушениями 
в Сибири. Им помогает кон
такт с практическими работ
никами суда, прокуратуры и 
исправительно-трудовых уч
реждений. Сотрудники этого 
же факультета под руковод
ством коммуниста В. Ф. Во
ловича разрабатывают адми-

нистратиёно-правовые про- 
. блемы руководства и управ
ления сельским хозяйством. 
На основании этих работ 
Министерством сельского хо
зяйства СССР принят комп
лекс правовых актов по ре
гулированию общественных 
отношений в области сель
ского хозяйства. Историки 
университета в сотрудниче
стве с учеными СО АН 
СССР завершают написание 
монографий по истории ра
бочего класса и крестьянст
ва в Сибири.

Вместе с тем в деятельно
сти научных подразделений 
университета далеко еще не 
исчерпаны все резервы, есть 
и нерешенные проблемы. 
Так, госбюджетная часть на
учной тематики, которая, как 
правило, относится к фунда
ментальным и поисковым ис
следованиям и должна обес
печивать задел для будущих 
прикладных работ, зача
стую страдает мелкотемьем 
или носит вспомогательный 
характер по отношению к 
крупной хоздоговорной тема
тике. Происходит это пото
му, что в НИИ и в научно- 
исследовательском секторе 
университета контроль за 
выполнением госбюджетной 
тематики формален. И хотя 
партком обращал на это 
внимание руководителей на
учных подразделений, изме
нилось мало.

Не всегда добиваемся., мы 
органического единства
между развитием научных 
исследований в НИИ и лабо
раториях университета с 

- учебно-воспитательным про
цессом. Загруженность пре
подавателей занятиями со 
студентами затрудняет их 
участие в научных исследо
ваниях, в то время как со
трудники НИИ видят свою 
главную задачу в получении 
научных результатов и мало 
работают со студентами. 
Парткому, ректорату, всем 
подразделениям университе
та требуется еще приложить 
значительные усилия для 
обеспечения единства науч
ного и учебного процесса.

Медленно развивается в 
научных подразделениях 
университета такая форма 
связи с промышленностью, 
как создание отраслевых на
учно-исследовательских ла
бораторий. Лишь НИИПММ 
встал на этот путь. Руко
водство других НИИ дейст
вует крайне нерешительно, 
хотя и СФТИ и НИИББ що- 
лучали предложения от ря
да предприятий по органи
зации отраслевых лаборато
рий.

На некоторых факульте
тах, к сожалению, нет дело
вых взаимоотношений между 
отдельными научными груп
пами, слабо развита научная 
критика и взаимная помощь. 
Особенно это касается хими
ческого факультета (декан 
А. Г. Филимошкин, секре
тарь партбюро 3. И. Отмахо- 
ва). Партком совместно с 
ректоратом дважды рассмат
ривал состояние дел на хи
мической факультете, одна
ко и сейчас приходится воз
вращаться к этому вопросу.

Серьезным препятствием 
для внедрения законченных 
исследований является недо
статочная экспериментально- 
производственная база на
ших НИИ. В некоторых слу
чаях требуется более четкая 
координация научных иссле
дований в пределах области. 
Сейчас вопросами рацио
нального освоения сельско
хозяйственных угодий обла
сти занимается ряд органи
заций, в том числе и Том
ский университет. Эффек
тивность этих работ могла 
быть значительно выше, ес- 

•;да бы их. координацию осу
ществлял координационный 
совет.

Томский университет при
ближается к знаменательной 
дате — 100-летию со дня ос
нования, которое исполнится 
в 1980 году. Задача всех 
коммунистов университета— 
подойти к этой дате с новы
ми достижениями. Критери
ем эффективности нашей на
учной работы должен быть 
ее выход в практику.

А. ПЕТРОВ,
член парткома ТГУ, док
тор физико-математиче

ских наук.

На Тогурском лесопро
мышленном комбинате вы
ступил секретарь обкома 
КПСС А. И. Бортников, в 
коллективе Каргасокского 
лесопромышленного комби
ната состоялось выступле
ние секретаря обкома КПСС 
А. Г. Мельникова. Заведую
щий отделом организацион
но-партийной работы обко
ма КПСС Е. А. Вологдин 
выступил в поселке Тими
рязевском Томского района, 
председатель облсовпрофа 
М. С. Козырев •— в Ингузет- 
ском леспромхозе Верхне- 
кетского района.

Вечера вопросов и ответов 
проходят во всех районах. В 
них принимают участие от
ветственные работники обко
ма КПСС, облисполкома, об
ластных организаций и ве
домств, районный- актив, ру
ководители предприятий.

ЗАИНТЕРЕСОВАННО,
П О - Д Е Л О В О М У

В районах, трудовых кол
лективах, в домах культуры, 
клубах избирателей, агит
пунктах проходят выступле
ния руководящих работни
ков, вечера вопросов и отве
тов. Мероприятия проводят
ся в соответствии с планами 
партийных комитетов по 
подготовке к выборам в Вер- " 
ховный Совет СССР. В вы
ступлениях рассматривают
ся задачи коллективов на 
1979 год в свете решений но
ябрьского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС, раскрываются ос
новные положения Обраще
ния ЦК КПСС ко всем изби
рателям, гражданам СССР.
Трудящиеся получают отве
ты на интересующие их воп
росы, связанные с различ
ными сторонами социально- 
политической и производст- . 
венной жизни, вскрываются 
резервы успешного выпол
нения планов первого квар
тала, преодоления отстава
ния, где оно допущено.
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дить процесс становления и 
развития марксизма как еди
ного интернационального 
учения в непосредственной 
связи с рабочим движением, 
с ростом материальной и ду
ховной культуры народов.

Предметный указатель рас- 
-считан на пропагандистов, 
лекторов, преподавателей, 
студентов, всех, кто изучает 
великое наследие основопо
ложников марксизма. Спра
вочник выпущен Издательст
вом политической литерату
ры. (ТАСС).

П Е Р Е Д О В И К И
Б Е Р У Т

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Под знаком приближаю

щихся выборов в высший ор
ган государственной власти 
страны прошел в Колпашеве 
районный слет передовиков 
производства., Труженики
промышленности, сельского 
хозяйства, сферы обслужи
вания, подводя итоги минув
шего года, обещали встре
тить день выборов перевы
полнением производствен
ных заданий.

Слет открыл первый- секре
тарь Колпашевского горко
ма КПСС В. Н. Шутов, С рас

сказом о достигнутом их 
коллективами и о новых ру
бежах на слете выступили 
бригадир транспортного ком
плекса Тогурского ЛПК В. М. 
Пилющенко, скрутчик завода 
«Металлист» С. Л. Торопов, 
токарь мастерских Томского 
геофизического треста Ю. В. 
Ефремов, пилот авиапред
приятия В. А. Сумин, дояр
ка опытно-производственного 
хозяйства В. М. Пьянкова и 
другие передовики.

На слете были приняты 
социалистические обязатель
ства района на 1979 год.

Н. МИРОНОВ.

АГИТПОЕЗД В ПУТИ
На днях в селе Уртам Ко- 

жевниковского района побы
вал агитпоезд, сформирован
ный райкомом КПСС. Тру
женики откормсовхоза «Ко- 
жевниковский», отделения 
сельхозтехники, кирпичного 
завода, ПМК-3 Томсксель- 
сгроя и ПМК Томсксельхоз- 
монтажа собрались на вечер 
вопросов и ответов. На воп
росы трудящихся отвечали 
заведующий отделом пропа
ганды и агитации райкома 
партии В. Н. Петлин,- на
чальник линейно-техниче
ского узла связи Н. Н. Га
лин, заместитель председате
ля райпо В, А. Буй и .народ
ный судья Т. И. Дерябина.

В Кожевникове широко 
применяют такую форму 
агитационно - пропагандист
ской работы накануне выбо
ров. Агитпоезд побывал в 
совхозах «Малиновский», 
имени XXX съезда КПСС, 
«Заветы Ильича» и других 
хозяйствах. К избирателям 
приезжают руководящие ра
ботники райкома КПСС,

райисполкома, руководители 
ведомств и служб, а также 
автолавка и специалисты 
комбината бытового обслу
живания. Из двадцати вось
ми избирательных участков 
района агитпоезд побывал 
на двадцати четырех.

В. НИКОЛАЕВ.

А Г И Т П Р О Б Е Г
К У Р С А Н Т О В
Лыжный агитпробер кур

сантов Высшего военного 
командного училища связи, 
посвященный приближаю- 
щимся выборам в Верхов
ный Совет СССР и 61-й го
довщине Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, 
состоялся на днях по марш
руту Томск — Шегарский 
район. Тридцать будущих 
офицеров-спортсменов и уча
стников художественной са
модеятельности побывали в 
гостях у тружеников колхо
за имени 50-летия Великого 
Октября, встретились с ра
ботниками Баткатского сви
нокомплекса и учащимися 
Баткатской средней школы. 
Они рассказали трудящимся 
района об училище, его бое- 
,вых традициях, об учебе и 
службе будущих офицеров- 
связистов. Были прочитаны 
лекции о предстоящих выбо
рах в Верховный Совет 
СССР. Состоялись концерты 
курсантской художественной 
самодеятельности. Еще одна 
встреча участников агит- 
пробега с трудящимися со
стоялась в колхозе «Гигант».

Для молодежи райцентра 
курсанты организовали боль
шой вечер отдыха.

А. АНДРЕЕВ.

П р е д м е т н ы й  у к а з а т е л ь
Ф. Э н г е л ь с ак С о ч и н е н и я м  К. Ма р к с а

Вышел в свет «Предмет
ный указатель ко второму 
изданию Сочинений К. Марк-

И

са и Ф. Энгельса» (в 2-х кни
гах). Он подготовлен Инсти
тутом марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС.

Это справочное издание от
ражает величие теоретиче

ской и революционно-прак
тической деятельности
К. Маркса и Ф. Энгельса, со
вершивших переворот в об
щественном сознании челове
чества и превративших соци
ализм из утопии в науйу. 
Справочное издание включа
ет категории и понятия эко

номического учения марксиз
ма, диалектического и исто
рического материализма, тео
рии социалистической рево
люции пролетариата, взгля
ды Маркса и Энгельса на 
важнейшие события челове
ческой истории. Предметный 
указатель поможет просле-

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» -  
Н А  В С Е С О Ю З Н О Й  
У Д А Р Н О Й

СПЕЦВЫПУСК № 7

Очередной номер нашего 
еженедельного спецвыпуска 
на строительстве Томского 
нефтехимического комбината 
несколько необычен: к четы
рем его традиционным стра
ницам в этот раз прибави
лись еще две. Они посвяще
ны индустриальным сель- 
хозобъектам.

Газета продолжает знако
мить читателей с социали
стическими обязательствами 
коллективов Всесоюзной 
ударной. В этом номере пуб
ликуются обязательства уп
равлений промышленных 
предприятий и строймеха- 
низации Химстроя.

Победителями соревнова
ния в первой неделе февра
ля стали бригады Л. Таюки- 
ной (СУ-16), С. Демидова и 
Г. Васильева (СМУ-14).

По проблемам строительст
ва сельхозкомплексов в но
мере выступают секретарь 
парткома УПП А. Фролов, 
бригадир СМУ-7 А. Голдов
ский, монтажник СМУ-7 
В. Тришкин.

«Подножка почину» — так 
называется статья, в которой 
анализируются причины 
срыва графика подрядного 
потока на строительстве жи
лья для строителей ТНХК.

В номере опубликовано от
крытое письмо бригадира от
делочников Тоболжилстроя 
В. Галкиной, которая от 
имени своего коллектива вы
зывает на трудовое соперни
чество бригаду В. Белослюд- 
цевой из СУ-12 Химстроя.

Читая районную 

прессу

Двд разворота под такой 
шапкой отдала (27 января и 
1 февраля) первомайская га
зета «Заветы Ильича» про
блеме закрепления молодых 
кадров в районе. Этой про
блеме был посвящен «круг
лый стол*, за который редак
ция собрала партийных и 
комсомольских работников, 
учителей, опытных механи- 
заторов-наставников и моло
дых продолжателей их тру
довых традиций. Справедли
во предварив обсуждение 
поставленной темы утверж
дением, что проблема за
крепления молодежи на селе 
.— одна из самых актуаль
ных, районная газета задала 
участникам «круглого стола» 
несколько вопросов. Как ре
шают эту проблему в отдель
ных коллективах? Что пало 
делать, чтобы молодые люди 
оставались в родных мес
тах? каковы недостатки в 
работе по закреплению мо
лодых кадров на селе?

В материалах, опублико
ванных на страницах газеты, 
даны ответы на эти вопросы.

Работники редакции суме
ли предложить участникам 
обсуждения и своим читате-

«СЕЛУ НУЖНЫ МОЛОДЫЕ»
лям небезынтересный опыт 
закрепления молодых кад
ров, накопленный в некото
рых хозяйствах. Так, секре
тарь партбюро колхоза «Иск
ра» В. Н. Мелентович рас
сказал на страницах газеты 
о том, как в хозяйстве доби
ваются закрепления моло
дых кадров. Во-первых, кол
хоз организовал подготовку 
механизаторов из выпускни
ков местной школы. Ребят 
не только обучают опытные 
наставники. За ними в обя
зательном порядке закрепля
ют новую технику, на пер
вые четыре месяца работы 
снижают ежедневную норму. 
Молодые механизаторы в 
первую очередь получают 
жилье. А когда ребят торже
ственно провожают на воен
ную службу, каждому сооб
щают, что на все время их 
пребывания в армии колхоз 
открывает на его имя теку
щий счет, куда аккуратно 
вносится хрзяйством полови
на его средней заработной 
платы. И когда, отслужив, 
парни возвращаются домой, 
им выплачивается достаточ
но солидная сумма (конечно, 
она выдается при условии 
возвращения на постоянную 
работу в колхоз). Не удиви

тельно, что почти все возвра
щаются.

Немалое значение имеет и 
то обстоятельство, что в кол
хозе построены современный 
Дом культуры, детский сад- 
ясли, новая восьмилетка, хо
рошо поставлено заочное 
обучение.

В то же время в ряде хо
зяйств проблема закрепле
ния молодежи на селе не на
ходит оптимального реше
ния. Особенно это относится 
к девушкам. Председатель 
колхоз.а «Первое мая» П. П. 
Кошель вынужден был при
знать, что главные причины 
таковы: труд доярок еще ма
ло механизирован, в жи
вотноводстве плохо внедря
ется бригадный подряд. Во 
многих селах и лесных по
селках молодым просто 
скучно, как об этом откро
венно сказал инженер кол
хоза «Рассвет» П. Трунов. В 
ряде организаций и хозяйств 
не уделяют должного внима
ния даже сформировавшим
ся комсомольско-молодеж
ным бригадам, гасят энтузи
азм равнодушием и невни
манием. Не везде еще на 
должном уровне работа по 
профориентации.

Заключая разговор за 
«круглым столом», заведую
щая отделом пропаганды и 
агитации райкома КПСС 
Р. Ф. Вертинская справедли
во указала, что эффектив
ное решение задач трудового 
воспитания и профориента
ции молодежи на селе воз
можно лишь путем объедине
ния усилий школ, производ
ственных коллективов, се
мьи, общественных органи
заций и государственных ор
ганов. Именно в отсутствии 
комплексного подхода к ре
шению этой важной пробле
мы и лежат истоки многих 
недостатков, о которых рас
сказала газета.

Газета «Заветы Ильича», 
в полном соответствии с 
требованиями постановления 
ЦК КПСС «О руководстве 
Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации’ и пропаганды» о раз
витии общественных начал 
в печати сделала хорошее 
дело, подняв с помощью вне
штатного актива проблему, 
важную не только для пер
вомайских сел, и показав 
пути ее решения.

Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

ВЫСОКАЯ НОТА
Больше десятка лет про

шло с того переполненного 
снежным блеском и солнцем 
мартовского дня, когда мы 
познакомились в лесосеках 
Тунгусского бора с голубо
глазым, удивительно под
вижным пареньком из из
вестной на весь Асиновский 
район малой комплексной 
бригады Н. П. Марудова. 
Звали его Костя Ницын.

Он успевал, кажется, всю
ду: то почти нырял в снег, 
чтобы зачокеровать хлыст, 
попутно примечая, где ле
жит другой, то спешил на 
помощь трактористу и при 
этом быстро говорил, впле
тая в речь цветистые выра
жения южанина, недавнего 
жителя Придонских степей.

—  Ну и землячок мне по
пал, — с улыбкой гозорил 
вальщик Василий Зелик. 
— Заводной, как молодой пе
тушок. Не посидит без дела 
ни минуты.

Бригадир, прищурив гла
за, мудро заметил:

— Видно сокола по поле
ту. Много у нас народа пере
бывало, а такие редко 
встречались. Высокую ноту 
парнишка берет. Голос не 
сорвет — толк с него будет.

Умел понять и оценить 
человека Николай Петрович. 
В том году к большой цели 
привел звено. Заготовили 
почти 29 тысяч кубометров. 
Лишь знаменитой бригаде 
Героя Социалистического 
Труда В. П. Янышевского 
уступили лесозаготовители

Лайского леспромхоза. Вот с 
каких красных строк нача
лась трудовая биография Ко
сти Ницына.

Слов нет, не всякому но
вичку везет, как повезло Ни- 
цыну. Ведь Николай Петро
вич был не просто тракто
рист высокого класса, но и 
прекрасный наставник, че
ловек думающий, душевный. 
Но и ученик попал под стать 
учителю.

Через год открылся новый 
леспромхоз. В самом верхо
вье желтоструйной Кети, на 
месте веками шумевших 
сосновых боров быстро вы
растали дома. И потянулись 
сюда люди из разных угол
ков страны, непоседливые, 
работящие. Жалко было рас
ставаться с только что об
житым Тунгусским бором 
Косте Ницыну, да тесно ста
ло в здешних основательно 
вырубленных лесосеках. В 
Катайгу переехали всем 
звеном.

Все, чего добился за ми
нувшее десятилетие. Кон
стантин Федорович Ницын, 
связано с Катайгой. Здесь 
стал коммунистом, кавале
ром ордена Трудового Крас
ного Знамени, известным 
бригадиром - стотысячником, 
здесь счастливо сложилась 
семейная жизнь.. Его имя 
стоит в ряду передовых бри
гадиров Прикетья, подписав
ших обращение ко всем ле
созаготовителям области с 
призывом освоить бригад
ный подряд в лесу.

За последние, годы мы не 
раз встречались с Констан
тином Федоровичем в зим
них и летних делянах. Ка
жется, знакомы давно, о 
многом переговорено, а вся
кий раз Ницын найдет, чем 
удивить, заинтересует свои
ми планами, предложения
ми. Бригадный подряд _ он 
метко назвал «живой во
дой» экономики, выступив 
на эту важную тему с инте
ресной статьей в газете 
«Краоное знамя». Первым на 
предприятии сделал со своей 
бригадой шаг в незнаемое и 
добился успеха.

Больше десяти лет про
работал Константин Федоро
вич вальщиком и стал неза
урядным мастером. Бензопи
ла в руках Ницына была 
прямо-таки одухотворен
ным инструментом, олицет
воряя его виртуозное умение 
ею владеть. В числе первых 
в Прикетье бригадир сменил 
ее на могучую валочную ма
шину ВМ-4. Узнать самому, 
понять секреты новой тех
ники, а освоившись, увлечь 
примером — таков стиль 
работы Ницына.

Бригада у него комсо
мольско-молодежная. Весе
лые, огневые ребята. Назвать 
хотя бы машиниста валоч- 
ной машины комсомольца 
Виктора Храпуна. Он не 
только быстро освоил новую 
технику сам, но и проявил 
талант наставника. Возгла
вил учебное звено, научил 
работать сына бригадира 
Николая Ницына и Алек
сандра Гресика. По выра
ботке на ВМ-4 уступил толь
ко лучшему машинисту 
предприятия бригадиру А. А. 
Иванову. Так что К. Ф. Ни
цыну было с кем осваивать 
и совершенствовать механи
зированную валку. А  начав 
дело, он умеет довести его 
до конца. Таково жизненное 
правило бригадира.

В лесной промышленности 
области продолжается тех
ническое переоснащение. На 
смену вальщикам пришли 
машины. И этот переход вы
звал существенную перест
ройку традиционных взгля
дов. Освоили механизиро
ванную валку прежде хвсего 
молодые и те, кто оказался 
готов к этому психологиче
ски, кто и сам смог пере
учиться и научить этому 
других. К таким наставни- 
кам-первопроходцам отно
сится и Константин Федо
рович Ницын. Его бригада в 
минувшем году одна из не
многих в объединении Том- 
леспром вновь перешла сто
тысячный рубеж...

Когда закончится рабочий 
день и тишину засыпающей 
Катайги только изредка пре
рывают тяжким ревом лесо
возы, любит. Ницын отвлечь
ся от своих бесконечных 
бригадирских хлопот. Он 
берет в руки лобзик и, как 
музыкант, начинает наст
раиваться на привычную ве
чернюю мелодию. Констан
тин Федорович — прекрас
ный резчик по дереву. Дом 
у него полон разных изде
лий, выполненных с лю
бовью и мастерски.

В. ФЕДОРОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: К. Ф. Ни
цын.

Фото В. Казанцева.

«ПОВЫСЬТЕ НОРМУ»,
— попросили члены бригады 
Анфисы Жанхотовой е ма
нометрового завода. Этот
комсомольско - молодежный 
коллектив из штамповочно
го цеха № 8 один из лучших 
не только на предприятии. 
По итогам прошлого года 
бригада стала победительни
цей комсомольско-молодеж
ных коллективов Томска. 
Новая инициатива нашла 
поддержку на заводе. 
Бригада занята на зачистке 
экранов манометров. Работа 
вьшо^няется всегда с хоро
шим качеством.

В. ВАККЕР.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ
ЭФ Ф ЕКТ
В 151.000 РУБЛЕЙ

получен от внедрения в ян
варе рационализаторских 
предложений на заводе ре
зиновой обуви. Всего нынче 
рационализаторы предприя
тия должны внедрить нов
шеств, которые сэкономят 
620 тысяч рублей. Это на 10 
процентов больше, чем в 
прошлом году. Наиболее ак
тивны коллективы цеха 
формовой и спортивной обу
ви, подготовительного цеха 
№ 3, ремонтно-механическо
го, цеха формовой и нефор
мовой техники. Лучшими 
рационализаторами на пред
приятии считаются рабочие 
Н. Н. Белоконев, М. В. Бо
рейко, Я. Д. Кондаков, спе
циалисты Е. И. Кириллов, 
В. Т. Семенов.

В. ПРИВАЛИХИН.

ТОРФЯНОЕ
МЕСТОРОЖДЕНИЕ
разрабатывается в Зырян
ском районе для колхоза 
имени Карла Маркса. Здесь 
занята экскаваторная ме
ханизированная колонна 
ПМК-4 Союзтомекмелиора- 
ции. От центральной усадь
бы до объекта 55 километ
ров. Погода не балует меха
низаторов. Но здесь посто
янно работают четыре эк
скаватора, бульдозеры и 
один рыхлитель. Механиза
торы перевыполняют смен
ные задания. Очень важный 
для сельского хозяйства 
объег£г разрабатывается ус
пешно.

Т. МИХАЙЛОВ.

ПОЧЕТНЫЙ ДИПЛОМ
вручен научно-технической 
библиотеке производствен
ного объединения «Контур».
Решением Государственной 
межведомственной библио
течной комиссии при Мини
стерстве культуры РСФСР и 
ЦК профсоюза работников 
культуры она признана по
бедителем Всероссийского, 
смотра библиотек. Ее ра
ботники постоянно внедря
ют эффективные формы 
обслуживания, регулярно ор
ганизуют в цехах предприя
тия тематические выставки 
новинок технической лите
ратуры, оперативно отклика
ются на запросы читателей.

В. БЫКОВ, 
начальник бюро техни
ческой информации 
объединения «Контур».

БУКЕТЫ  К ПРАЗДНИКАМ
выращивают в оранжерее 
подшипникового завода. Сей
час здесь цветут роскошные 
розы, изящные нарциссы, 
строгие каллы. На заводе 
стало хорошей традицией да
же зимой дарить цветы ве
теранам производства, го
стям, юбилярам, молодоже
нам. Вот и сейчас, накануне 
праздников Советской Армии 
и Международного женского 
дня, цветы будут очень кста
ти. Хозяйка оранжереи ма
стер-цветовод М. Г. Школи- 
на проявляет массу забот о 
нежных растениях.

П. ТИМОФЕЕВ.

ИНФОРМАЦИЯ
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С ч и та ть  год переломным.:
С С О Б Р А Н И Я  П А Р Т И Й Н О - Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  
АКТИВА ОБЪЕДИНЕНИЯ СО Ю ЗТО М СКМ ЕЛ И О РА Ц И Я

Перед объединением Со- 
юзтомскмелиорация, когда 
оно организовывалось, была 
поставлена задача: создать 
в нашей области мелиора
тивные системы для обес
печения устойчивого произ
водства овощей и кормов. 
Как выполняется эта зада
ча?

Сегодня в колхозах и сов
хозах мелиорировано 25 ты
сяч гектаров, отдача кото
рых с каждым годом растет. 
Практически все овощи вы- 

■А ращиваются на орошаемых 
землях, что позволило за 
три последних года увели
чить их производство в 1,5 
раза и обеспечить нынеш
ний уровень потребности в 
эзой продукции. Но ввод в 
эксплуатацию орошаемых 
земель продолжается. Стро
ится бли?* Томска совхоз 
«Чернореченский». Будут 
расширены площади под 
овощи в совхозе «Тогур- 
ский».

Создается устойчивая база 
и для производства кормов.

-Под ними занято 7,5 тысячи 
гектаров орошаемых и 15,4 
тысячи гектаров осушенных 
земель. Однако несовершен
ная эксплуатация этих зе
мель, да и сам их объем,, по
ка еще не удовлетворяют 
потребности сельского хо
зяйства об.ласти. И в 1979, и 
в 1980 годах необходимо уд
воить эти площади, резко 
повысить эффективность об
новленного гектара.

В 1977 году обкомом пар- 
i  тии была разработана про- 
■ грамма освоения торфоме- 

сторождений. Выполняется 
она крайне недостаточными 
темпами.

Эти и другие вопросы бы
ли обстоятельно обсуждены 
на состоявшемся недавно в 
Томске собрании партийно
хозяйственного актива объе
динения Союзтомокмелиора- 
ция.

С докладом, посвященным 
итогам работы мелиораторов 
в 1978 году и задачам по вы
полнению решений июль
ского и ноябрьского (1978 г.) 
Пленумов ЦК КПСС и по
становления областной пар
тийной конференции, вы
ступил начальник объедине
ния А. Е. Трунов. С партий
ной взыскательностью об 
этом говорили, на собрании

начальник Шегарской
ПМК-5 А. И. Минаев, на
чальник Томской ПМК-3 
Ф. Я. Казаков, бригадир 
плотников-бетонщиков тре
ста Томсксовхозпромстрой 
В. И. Туркин, председатель 
постройкома, член механи
зированной бригады Усть- 
Бакчарского СУ-13 П. К. По
лянский, машинист бульдо
зера ПМК-3 А. А.  ̂Чащин, 
секретарь партийной орга
низации Кожевниковской 
ПМК-6 Е. Ф. Буценко, ка
менщик Томской ПМК-2 
А. П. Солованюк, управляю
щий трестом Томсксовхоз
промстрой Г. Г. Коробов, на
чальник объекта «Комаров- 
ское болото» Шегарской 
ПМК-5 В. Т. Щербашин и 
другие.

Отмечалось, что коллектив 
объединения из года в год 
наращивает объемы работ. 
Особенно на мелиорации зе
мель. Так, в прошлом году 
по сравнению с предыдущим 
освоение капиталовложений 
увеличилось на 10 процен
тов, строительно-монтажные 
работы возросли на 21,6, 
ввод фондов — на 36,4 про
цента, а осушение — в два 
раза. Почти в три раза уве
личилось и освоение средств, 
выделенных на осушение 
торфоболот.

Целеустремленное совер
шенствование организации 
производства и управления, 
в частности внедрение це
ховой системы, позволило 
преодолеть отставание по 
производительности труда, 
которая возросла на 15 про
центов. Улучшились и дру
гие экономические показа
тели.

Да, в прошлом году хоро
шо работали многие меха
низированные бригады, эки
пажи, звенья. Это бригады
A. Черткова и В. Смирнова
из ПМК-3, лауреата премии 
Ленинского комсомола
B. Шахрая и А. Скакуна из 
ПМК-5, В. Денисова из 
ПМК-16, В. Бондарюка и 
В. Полоэнякова из ПМК-2 и 
другие. Более десяти коллек
тивов экскаваторщиков пе
ревыполнили директивные 
нормы. Передовиков немало. 
Растет профессиональное 
мастерство мелиораторов. 
Стабилизируются их кол
лективы.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

И н ж е н е р н а я  
п о д д е р ж к а  
м  е  д  и ц  и н е

В Томском политехническом институте начал рабо
ту координационный совет по медико-техническим ра
ботам. Наш Корреспондент встретился с председате
лем совета, доктором технических наук профессором 
Л. М. Ананьевым.

— Лев Мартемьянович, на 
какой основе сформирован 
этот совет?

— На многих кафедрах, в 
НИИ ядерной физики и НИИ 
электронной интроскопии со
вместно с медицинскими уч
реждениями ведутся 'иссле
дования и разработка аппа-

Д ратуры для биологии и ме
дицины. Содружество поли
техников с врачами имеет 
давнюю историю. Еще во 
время Великой Отечествен
ной войны группа ученых и 
инженеров ТПИ изготовила 
для военного госпиталя элек
тромагнитный искатель ме
таллических предметов -— 
осколков снарядов — в че
ловеческом теле. Этому при
бору дали название «радио
щуп». Тогда Же политехники 
изготовили и комплект хи
рургических инструментов 
для академика А. Г. Сави
ных. В 50-е годы в институте 
возникла научная школа по 
разработке и применению 
индукционных ускорителей 
электронов—бетатронов, что 
явилось толчком в развитии 
радиационной медицины в 
Томске.

Около 30 разработок, соз
данных на кафедре промыш
ленной и медицинской эле к- • 

_ тропики, 13 установок, раз- 
т-. работанных межвузовской 

лабораторией медицинского 
приборостроения, уже тру
дятся в клиниках. Находят 
применение работы химиков, 
физиков, радиотехников, ма
тематиков.

— Какую помощь оказы
вают эти приборы врачам?

— Ряд приборов на основе 
вихре-токовых . электромаг
нитных преобразователей 
разработали коллективы ин
формационно - измерит е л fa- 
ной техники под руковод
ством профессора И. Г. Ле
щенко и межвузовской лабо
ратории медицинского прибо
ростроения, возглавляемый 
доцентом Д. К. Авдеевой. 
Они предназначены для ис
следования звукопроводяще

го аппарата уха, для обнару
жения металлических и 
неметаллических инородных 
тел в тканях человека. Соз
даны системы, позволяющие 
исследовать внутренние ор
ганы с поверхности тела. По
следнее особенно важно при 
массовых обследованиях де
тей, так как диагностика 
проходит безболезненно. Эта 
аппаратура дает количест
венную оценку функцио
нального состояния живого 
организма, что позволяет 
практически полностью авто
матизировать процесс изме
рения и обработки информа
ции, повышать точность 
диагностики, производитель
ность труда медицинских ра
ботников, а также в значи
тельной мере будет способ
ствовать раннему выявлению 
онкологических заболеваний.

На кафедре промышленной 
и медицинской электроники 
получили развитие методы 
высокоточного анализа кро
ви и живых тканей. Мы да
ем возможность определять 
не*только состав крови, но и 
структуру, формулу молеку
л у  гемоглобина, а отсюда — 
и ее взаимодействие с тем 
или иным лекарственным 
препаратом.

Разрабатываются методы и 
средства для анализа и ав
томатической обработки
электрофизио логических ха
рактеристик, рентгенофлю- 
орограмм. Совместно с ка
федрой мединститута созда
на научно-исследовательская 
лаборатория по применению 
электроники в психиатрии.

Химики ТПИ ведут . разра
ботку новых лекарственных 
средств, исследования, свя
занные с определением 
кислорода в крови. Совмест
но с кафедрой санитарии и 
гигиены мединститута и сан
эпидстанцией кафедра фи
зической химии и техноло^ 
гии электрохимических при
боров и проблемная лабора
тория под руководством про
фессора А. Г. Стромберга

Есть успехи и у строите
лей. Так, в 1978 году они вы
полнили план по капиталь
ному строительству. По сути 
во всех подразделениях соз
даны производственные ба
зы, а где их нет — строят
ся. Кроме того, введено в 
эксплуатацию 15,8 тысячи 
квадратных метров жилья, 
детсады на 190'и столовые 
на 130 мест. А  1979 год 
строители объявили годом 
ввода максимального коли
чества объектов соцкультбы
та. Решено начать строи
тельство лечебницы на ча- 
жемтовских минеральных 
водах и пионерского лагеря.

Однако до самоуспокое
ния, как говорил А. Е. Тру
нов, еще далеко. Срывается 
выполнение пятилетнего за
дания по мелиорации зе
мель: за три года освоено 
меньше половины капитало
вложений, ввод фондов со
ставил только 27,5 процента. 
Медленно строится совхоз 
«Чернореченский».

Еще не изжита в объеди
нении практика распыления 
сил и средств, что■не позво
ляет вовремя сдавать объек
ты и приводит к росту неза
вершенного строительства.

Неблагополучно обстоят 
дела с эксплуатацией ме
лиорированных земель. 20 
процентов орошаемых пло
щадей в прошлом году вооб
ще не поливалось. А  с по
ливных угодий взято по од
ному, а не по два укоса 
трав. Совсем не выкашива
лась треть осушенных зе
мель, более 1,5 тысячи гек
таров снова подвергаются 
заболачиванию. Из-за бесхо
зяйственности мелиоратив
ные системы часто приходят 
в негодность.

От чего это зависит? Ко
нечно, в немалой степени от 
правильной эксплуатации 
этих систем самими . хозяй
ствами, от разворотливости 
и ответственности работни
ков областного управления 
по эксплуатации ороситель
ных и осушительных систем 
(УООС). Однако многие бе
ды начинаются с того, что 
сами строители допускают 
брак, оставляют массу недо
делок. Не всегда добросове
стно выполняют свои обя
занности и проектировщики.

Только согласованная ра-

разрабатывают методы опре
деления загрязнений в воз
духе, атмосферных осадках 
и природной воде.

Кафедра прикладной ма
тематики под руководством 
профессора В. А. Кочегурова 
занимается проблемой адап
тации человека к различным 
климатическим условиям. 
Ученые моделируют процесс 
приспособления человеческо
го организма к изменению 
окружающей среды и дают 
практические рекомендации 
медикам. Имеется достаточ
ный опыт применения мето
дов современной математики 
и вычислительной техники 
для обработки медико-биоло
гической информации.

Кафедра радиотехники, ко
торую возглавляет профессор 
М. С. Ройтман, создает пре
цизионную аппаратуру, необ
ходимую для медицинской 
метрологической службы.

— Все эти работы прово
дятся много лет. Чем вызва
на необходимость создания 
координационного совета?

— Приходится признать, 
что многие исследования вы
полнялись стихийно, часто 
по чьей-то личной инициа
тиве. Поэтому темы разоб
щены, многие разработки не 
подкреплены соответствую
щими документами, не атте
стованы Государственным 
комитетом по делам изобре
тений и открытий СССР, 
Министерством здравоохра
нения. Задача совета — объ
единить усилия ученых, соз
дать комплексный план ра
бот, контролировать их ка
чество, давать рекоменда
ции по внедрению разрабо
ток в практику.

Мы намереваемся способ
ствовать расширению кон
тактов подразделений инсти
тута с Академией медицин
ских наук СССР, Министер
ством здравоохранения, на
учными организациями и 
вузами страны, работающи
ми по этой тематике.

— Как будет организована 
подготовка специалистов в 
области медицинской техни
ки?

— На кафедре промыш
ленной" и медицинской элек
троники вот уже 10 лет ве
дется подготовка таких спе
циалистов. Выпускники ус
пешно работают в НИИ ме
дицинской техники и конст
рукторских бюро, на заводах, 
изготовляющих электронно
медицинскую аппаратуру, в 
учреждениях здравоохране
ния. Наши ученые читают 
лекции в медицинском ин
ституте, проводят лаборатор
ные работы с будущими вра
чами, готовят кадры высшей 
квалификации.

Надеемся, что координация 
усилий политехников и ме
диков поможет сохранить и 
укрепить здоровье совет
ских людей.

бота всех заинтересованных 
подразделений позволит по
высить эффективность ме
лиорированных земель. А от 
этого в конечном итоге за
висит и эффективность ка
питаловложений в. освоение 
поймы Оби. До сих пор эти 
средства не окупаются дол
жной прибавкой урожая.

Безусловно, работу многих 
коллективов Союзтомскме- 
лиорации сдерживает и то, 
что в объединении нет пока 
базы стройиндустрии. Тут 
повинны и управление Хим- 
строй, затянувшее сооруже
ние ЖБИ-40, и трест Томск
совхозпромстрой, неудовлет
ворительно работающий на 
пусковых объектах.

Наряду с ускорением тем
пов, о чем говорилось и на 
собрании, строителям необ
ходимо улучшить качество 
работы, упорядочить снаб
жение, настойчивее внедрять 
бригадный подряд.

Одним из серьезных недо
статков в организации труда 
мелиораторов является то, 
что все еще не налажена 
работа зимой, по-прежнему 
в подразделениях уповают 
на лето.

Чтобы поправить положе
ние, нужны решительные 
действия. В первую очередь 
надо широко развернуть ра
боты на торфополях, строго 
контролировать использова
ние специальной техники, 
особенно роторных экскава
торов, организовать двух
сменную работу механиза
торов — такой опыт, кстати, 
в объединении есть. Сегодня 
уже пора готовиться и к 
летнему сезону.

Велика ответственность за 
состояние дел инженер
но-технических работников, 
экономистов. Нуждаются в 
улучшении и качество про
ектно-сметной документа
ции, и организация испол
нения инженерных реше
ний непосредственно на объ
ектах. В объединении верно 
поступили, взяв курс на 
концентрацию и специали
зацию, на внедрение це
ховой системы. Но в этом 
деле еще немало нерешен
ных проблем.

Особенно много надо сде
лать для рационального ис
пользования техники. Ведь 
97 процентов работ в ме

лиорации механизировано. 
Но нередко мощная техни
ка простаивает. Процент ее 
использования за прошлый 
год выглядит так: экскава
торы — 63, бульдозеры и 
корчеватели — 53. Это про
исходит подчас потому, что 
техника разбросана по мно
гочисленным объектам, кет 
за ней должного контроля.

В цеховой системе меха
низированные бригады — 
основные коллективы. О 
них нужно беспокоиться по
стоянно и создавать их не 
на сезон, а на круглый год. 
Но расстановка мехбригад в 
подразделениях еще не про
думана как следует. Кроме 
того, назрела необходимость 
внедрения специализирован
ного технического обслужи
вания, требует совершенст
вования и организация ре
монта техники.

Немало накопилось у ме
лиораторов наболевших воп
росов. Участники собрания 
справедливо говорили о том, 
что надо больше внимания 
обращать на условия труда 
и быта мелиораторов, рабо
ту с кадрами (все еще вели
ка их текучесть), на органи
зацию социалистического со
ревнования.

Новый год объединение 
начало нелегко. План янва
ря сорван по большинству 
основных показателей. Упу
щенное надо непременно 
наверстать в феврале. Не
обходим резкий поворот к 
улучшению всей работы. 
Собрание партийно-хозяйст
венного актива так и запи
сало в своем постановлении: 
«Считать 1979 год перелом
ным годом по выполнению 
плана мелиоративного
строительства». Утверждены 
конкретные мероприятия.

Руководствуясь решения
ми июльского, ноябрьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК КПСС 
И областной партийной кон
ференции, томские мелиора
торы сосредоточивают свои 
силы на устранении недо
статков, на безусловном вы
полнении государственных 
планов и социалистических 
обязательств, что будет со
действовать дальнейшему 
развитию сельскохозяйст
венного производства в на
шей области. В ответ на Об
ращение ЦК КПСС они стре
мятся ударным трудом 
встретить выборы в Верхов
ный Совет СССР. .

* * *
На собрании выступил за

меститель начальника глав
ного производственного уп
равления Минводхоза СССР 
Б. К. Свентковский.

В работе собрания принял 
участие второй секретарь 
обкома КПСС А. Е. Высоц
кий,

А. СОЛОВЬЕВ.

«К о с м о с - 1076» в п о л е т е
СООБЩЕНИЕ ТАСС

12 февраля 1979 года в Со
ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-1076».

Спутник предназначен для 
отработки методов получе
ния оперативной информа
ции о Мировом океане.

Спутник выведен на орби
ту с параметрами:

— начальный период об
ращения — 97 минут;

— максимальное расстоя
ние от поверхности Земли 
(в апогее) — 678 километров;

— минимальное расстояние 
от поверхности Земли (в пе

ригее) — 647 километров;
— наклонение орбиты —■ 

82 градуса.
Кроме экспериментальной 

научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиоси
стема для точного измерения 
элементов орбиты; радиотеле- 
метрическая система для пе
редачи на Землю данных о 
работе приборов и научной 
аппаратуры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Поступающая инфор
мация передается в институ
ты Академии наук СССР для 
обработки и использования.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ «Живем, 
как на острове...»

На Усть-Юльском сплав
ном участке объединения 
Чулымлес в прошлом го
ду сменилось три началь
ника,. В чем дело? Да в 
том, что участок не вы
полняет план, теряет ты
сячи кубометров ценной 
древесины. О нас иногда 
с горькой иронией гово
рят: «Дырявая копилка». 
Обижаться не приходит
ся — заслужили.

Конечно, дело не только 
в руководителе. Я хочу 
обратить внимание и на 
работу общественных ор
ганизаций, в том числе 
цехового комитета. Разве 
профсоюз призван только 
лавры с администрацией 
делить. Дело цехкома — 
организация социалисти
ческого соревнования, 
борьба за укрепление тру
довой дисциплины. И уж 
если нет ни того, ни дру
гого, то надо нести ответ-,., 
ственность за хозяйствен
ные просчеты.

Народ у нас в основ
ном кадровый, с боль
шим стажем работы в 
лесной промышленности, 
прекрасные сплавщики. 
На собраниях мы не раз 
ставили наболевшие воп
росы работы участка, но 
дело не сдвинулось с мер
твой точки. Более того, 
выступавших обрывали

на полуслове. Постепенно 
собрания превратились в 
посиделки, на которых 
поговорят, да и разойдут-' 
ся, ничего не решив.

Наш поселок находится 
в Первомайском районе, 
а административно подчи
няемся объединению Чу
лымлес, что в Молчанов- 
ском. Живем, как на ост+ 
рове. Но отдаленность не 
должна отождествляться с 
безнадзорностью.

Мы не принимаем обя
зательств и ни с кем не 
соревнуемся. Плохо ведет
ся политико-массовая ра
бота. Красного уголка 

. нет, поступающая перио
дическая печать свалива
ется, в кучу в конторе. А 
ведь во время предвыбор
ной кампании особенно 
важно держать людей в 
курсе всех событий.

Понимаем, что разом 
все проблемы не решить. 
Но начинать надо. Пора 
по-настоящему вмешаться 
в дела нашего отдаленно
го поселка администра
ции и парткому объедине
ния Чулымлес.

А. ИКОННИКОВ, 
рабочий Усть-Юль- 
екого сплавного уча
стка производственно
го объединения Чу

лымлес.

ш Ш Ш

Каж ды й  год в январе все 
лю бители  поэзии отм ечаю т 
день рож дения нац ионального  
поэта Ш отландии  Роберта 
Бер нса . У  великого  барда мно
го понлонников во всех с тр а 
н ах  мира.
; Р у с с к и е  ч и татели  познаком и
ли сь  с произведениям и Бернса 
ещ е в начале X IX  века . Пре
кр асн ы е  переводы баллад Берн
са создали  поэты  М., М ихай
лов, В . Кур о чки н , М. Лермонтов.

В советское время Берьгса 
переводили Т . Щ епкина-Купер- 
н и к  и Э. Б а гр и ц ки й . Но самы м 
зн ам ен и ты м  переводчиком

поэзии Бер н са бы л С . М арш ак, 
которы й сч и тал , что «одного 
Бер н са  х в а ти л о  бы , чтобы на
веки сд р уж и ть  нас с Ш о тлан д и 
ей». С ви д етельств  популярно
сти  великого ш о тлан дско го  по
э та  в наш ей стр ан е  м нож ество . 
Д остаточно  с к а з а ть , что био
гр аф и я  Роберта Бер н са , н апи 
сан н ая  со в е тски м , л и те р атур о 
ведом и переводчиком Р . Р айт- 
Ковалевой , вы ш ла  в и зд ате л ь 
ств е  «М олодая гвардия» трем я 
изданиям и .

НА СН И М КЕ: на праздн ике  в 
честь  Роберта Бернса в М осков
ском  Доме д р уж б ы . Слева н а

право : председатель  О бщ ества 
С С С Р  — Вели коб ри тан и я пи са
те л ь  А лексей  С ур ко в , ген ер аль
ный се кр е та р ь  О бщ ества Ш о т
ландия — С С С Р  Дж орд М ак
А ли сте р , член исполком а М еж
дународной ф едерации  лю би
телей  поэзии Бер н са  В ильям  
Тейлор и со в е тск ая  переводчи
ца Р и та  Р ай т-К о валееа  с пор
третом  п оэта . К н и га  с ти хо в  Ро
берта Бернса в переводе Р и ты  
Райт-Ковалевой  в ы й дет в изда
те л ь ств е  «Правда» 600-ты сяч
ным тираж ом .

Фото И. Зотина.
(Фотохроника ТАСС).

Е ж д и н а р о д н а я

н Ф О Р м а ц и я

е п о р т е р ы  Т А С С  и АПН сообщают

революция продолжается
ТЕГЕРАН, 13 февраля. Се

годня в Тегеране арестован 
премьер-министр последнего 
шахского правительства Бах
тияр. В течение нескольких 
дней он скрывался, опасаясь 
расплаты за санкциониро
ванные им репрессии против 
участников антишахского 
движения. По словам бывше
го командующего иранскими 
ВЁС генерала Рабии, не да
лее как в прошлое воскре
сенье Бахтияр приказал ему 
подвергнуть бомбардировке 
склады оружия в районе те
геранской площади Жале, 
которые в тот момент штур
мовались отрядами повстан
цев.

Арестован также ярый мо
нархист командующий пара
шютно-десантными войсками 
генерал М. Хосроудад, отли
чавшийся своей жестокостью 
в обращении с противниками 
шаха. Всем высшим офице
рам армии, авиации и флота 
приказано немедленно при
быть в Тегеран, а всем сол
датам и офицерам, покинув
шим в последние месяцы 
свои воинские части, — воз
вратиться в казармы. Объ
явлено, что все вооруженные 
силы солидаризировались с 
революцией и находятся под 
полным контролем временно
го правительства. В связи с 
этим штаб восстания при
звал вооруженные отряды 
повстанцев снять блокаду с 
воинских частей и гарнизо
нов.

В обращении к нации аятол
ла Хомейни заявил, что дик
таторский режим низложен 
и что победа революции

близка. Он потребовал реши
тельно пресекать любые по
пытки «оппортунистических 
элементов», спасти остатки 
прогнившего шахского режи
ма.

Сегодня- премьер-министр 
М. Базарган объявил имена 
семи министров, вошедших в 
состав временного прави
тельства. Министром иност
ранных дел назначен лидер 
Национального фронта
К. Санджаби, министром вну
тренних дел — писатель 
С. Джавади.

Журналистам была предо
ставлена возможность встре
титься с рядом арестован
ных высших функционеров 
шахского режима, © том чис
ле с бывшим премьер-ми
нистром Ховейдой и началь
ником распущенной тайной 
политической полиции Савак 
Насири. Отвечая перед теле
визионными камерами на 
вопросы журналистов, они 
неуклюже пытались свалить 
друг на друга ответствен
ность за совершенные против 
народа преступления. Заме
ститель премьер-министра 
временного правительства по 
делам революции И. Язди со
общил, что эти и другие вы
сокопоставленные деятели 
шахского режима предстанут 
перед революционным судом.

Руководители народного 
движения в своих выступле
ниях подчеркивают, что с 
переходом власти к времен
ному правительству завер
шился лишь первый этап 
антимонархической и анти
империалистической рево
люции и что на следующем 
этапе ее развития перво

очередное значение приобре
тает задача построения в 
стране свободного демократи
ческого общества. Они созна
ют, что действия, направлен
ные на достижение этой це
ли, натолкнутся на яростное 
сопротивление внешних и 
внутренних врагов иранско
го народа.

О том, что враги револю
ции не отказались от своего 
намерения повернуть исто
рию вспять, свидетельствует 
предпринятая сегодня днем 
попытка группы вооружен
ных монархистов захватить 
резиденцию временного пра
вительства в центре* Тегера
на. Нападение было отбито 
отрядами народной милиции.

Еще не все поверженные 
враги революции нейтрализо
ваны, отмечается в распро
страненном здесь заявлении 
Демократического союза на
рода Ирана. Чтобы отвести 
от себя карающий меч наро
да, многие из них прибегают 
к хитрости, заявляют о под
держке революции, а на деле 
лишь выжидают благоприят
ного момента, чтобы при 
поддержке американского 
империализма-осуществить в 
стране свои кровавые планы.

Демократический союз на
рода Ирана обратился к рево
люционным силам страны с 
призывом' не Прекращать 
борьбы до полного искорене
ния всех остатков деспотиче
ского режима и окончатель
ного срыва контрреволюци
онных происков американ
ского империализма, fecex его 
внешних и внутренних аген
тов.

Сколачивают 
военный блок
НЬЮ-ЙОР#, 13 февраля. 

Министр обороны США 
Г. Браун, занятый подго
товкой к созданию нового 
военного блока на Ближ
нем Востоке, прибыл се
годня в' Израиль. Как со
общает 'агентство ЮПИ, на 
переговорах Брауна с мини- 
,ej;poM -обороны. Изрдидя 
Вёидманом последний офи
циально предложил США 

■ Партнерство в . вопросах 
обороны для обеспечения 
стабильности Ближнего Во
стока после падения проза
падного режима в Иране».

Разумеется, это было сде
лано не бескорыстно. Изра
иль надеется тем самым ур
вать у Соединенных Штатов 
дополнительную военную 
помощь. Израильский ми
нистр энергетики Модай за
явил, что Браун должен 
«проявить интерес, к пере
распределению среди других 
стран этого" района военных 
поставок, ранее предназна
чавшихся для Ирана». «Сое
диненные Штаты и другие 
свободные нации, — сказал 
вчера израильский премьер 
Бегин, — должны лучше по
нять ту роль, которую Из
раиль играет и может сы
грать в будущем в этом рай
оне в период дестабилиза
ции, как истинный и стой
кий союзник свободного ми
ра».

«Вашингтон, — поясняет 
журнал «Бизнес уик», —- 
предлагает создание беспре
цедентной военной коалиции 
на Ближнем Востоке — аль
янса арабов с Израилем». 
«Нам нужна подлинная ос
нова для договора о взаим-

L
h o ii  обороне на Ближнем 
Востоке, и в нем должны 
участвовать Египет, Израиль

и Саудовская Аравия», — 
заявил в телепрограмме Си- 
би-эс сенатор Г. Джексон. 
Он обещал поддержку этому 
союзу со стороны США и 
подчеркнул, что подобный 
альянс «будет достаточно 
сильным, чтобы противосто
ять любому противнику на 
Ближнем Востоке»;

Как указывают официаль
ные лица в министерстве 
обороны США, пишет сего
дня газета «Нью-Йорк 

’тайме», «поездка Брауна за
ложила основы для более 
широкого и, очевидно, более 
важного американского уча
стия в делах, этого региона». 
«Среди обсуждавшихся ми
нистром вопросов, — отме
чает газета, — было созда
ние большего числа ' порто
вых сооружений для обслу
живания американских во
енных кораблей на базе 
ВМФ США Диего-Гарсия в 
Индийском океане и сфор
мирован^ ударной группы 
американских парашюти
стов и морских пехотинцев 
для использования их в 
случае «просьбы о помощи» 
со стороны Саудовской Ара
вии и других нефтедобываю
щих стран Персидского за
лива, которым может угро
жать заговор».

На пути создания реакци
онного израильско-арабского 
военного альянса стоит не
завершенный до сих пор се
паратный торг между Сада- 
том и Бегином. Президент 
США Дж. Картер признал 
на вчерашней пресс-конфе
ренции, что урегулировать 
оставшиеся после Кэмп-Дэ
вида «пять процентов» раз
ногласий оказалось «не та
ким простым делом». Он, 
тем не менее, заявил о сво
ем намерении организовать

новый Кэмп-Дэвид на. выс
шем уровне, если перегово
ры на уровне министров, на
значенные на 21 февраля, не 
принесут желаемого резуль
тата.

Попытки США «привя
зать» так называемые уме
ренные режимы Саудовской 
Аравии и Иордании к сепа
ратной египетско-израиль
ской сделке пока не увенча
лись успехом. Несмотря на 
все усилия Брауна запугать 
Эр-Рияд и Аммай «иран
ской аналогией», премьер- 
министр Бадран и король 
Хусейн вновь подтвердили 
свою известную оппозицию 
кэмп-дэвидским соглашени
ям.

ДАМАСК, 13 февраля. Ны
нешняя поездка министра 
обороны США Г. Врауна на 
Ближний Восток является 
одним из звеньев в цепи 
усилий, предпринимаемых 
Вашингтоном с целью навя
зать угодное ему «урегули
рование».. е ближневосточной 
проблемы и тем самым ук
репить американское влия
ние в регионе, говорится в 
комментарии газеты «Тиш- 
рин».

С помощью Кэмп-Дэвида _ 
США рассчитывали посте
пенно подчинить своему 

. диктату страны арабского 
мира. Эти расчеты Вашинг
тона были сорваны багдад
ским совещанием глав госу
дарств и правительств араб
ских стран, которое ргнги- 
тельно отвергло политику 
сепаратных сделок. Сеэьез- 
ный удар по позициям Ва
шингтона нанесли также 
события в Иране, отмечает 
«Тишрин».

В этих условиях Соеди
ненные Штаты стремятся 
оказать новый нажим на 
Египет и вовлечь его в 
антиарабский союз с Израи
лем. Однако укрепление 
арабской солидарности в 
борьбе за срыв сепаратных 
сделок создает прочную ос
нову для противодействия 
замыслам США, подчерки
вает газета.

Т
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К РА С Н О Е  ЗН АМ Я, 15 февраля 1979 года'

о т  д  ы  X -

АКТИВНЫЙ!
спортивную семью Оксен- 

герт. Альберт Яковлевич — 
управляющий Корниловским 
отделением, Зоя Прокопьев
на — работница отдела кад
ров совхоза.

В Самусе около 20 лет ра
ботает в школе учителем 
физкультуры Дмитрий Сер
геевич Мосей.чук. Постоянно 
в различных состязаниях он 
выступает в роли сурового и 
справедливого судьи, а часто 
в роли участника. Его уче
ники добились значительных 
успехов в спорте, выступали 
на областных и республикан
ских соревнованиях.

В минувшем году более че
тырех тысяч учащихся при
няли участие в массовых со
ревнованиях спартакиады 
школьников. Многие из них 
стали значкистами ГТО. В 
спартакиаде наиболее успеш
но выступили юные самусь- 
ские спортсмены. Алексей 
Аникин стал чемпионом сре
ди молодежи по лыжным 
гонкам Центрального совета 
ДСО «Урожай».

Многое еще предстоит еде-) 
лать в районе для повыше-,; 
ния роли физкультуры и 
спорта в жизни каждого тру
женика. Районный исполни
тельный комитет принял 16 
декабря 1878 года постанов
ление «О мерах по дальней
шему развитию физкульту
ры и спорта в районе на 
1979—1985 годы». Постанов
лением запланирована по
стройка хоккейных коробок, 
освещенных лыжных трасс, 
пунктов проката на 50—100 
пар лыж. Во многих хозяй
ствах будут введены ставки 
инструкторов-методистов по 
производственной гимнасти
ке.

В январе, несмотря на* 
сильные морозы, продолжа
лись массовые спортивные 
соревнования в коллективах. 
Активно прошли старты в 
ОПХ имени Б. Н. Сидоренко, 
совхозе имени 50-летия 
СССР, на Томской и Туган- 
ской птицефабриках, судо
ремонтно - судостроительном 
заводе. 3 февраля 17 команд 
предприятий и учебных 
заведений района в пос. 
Самусь приняли участие в 
районных лыжных соревно 
ваниях на приз Героя Социа
листического Труда, слесаря 
Самусьекого судоремонтно
судостроительного завода 
П. Е, Корсакова. Эти со
стязания станут традици
онными. Сейчас команды 
готовятся к районному фи
налу. Команда-победительни
ца получит почетное право 
защищать честь района на 
областном финале. Более 40 
коллективов1 уже подтверди
ли свое участие в предстоя
щих стартах, которые состо
ятся 17 февраля в пос. Тими
рязевском. В . честь знаме
нательных дат — 61-й го
довщины Вооруженных Сил 
и выборов в Верховный Со
вет СССР—планируется про
вести агитпробеги Томск — 
Корнилове, Итатка — Алек
сандровен — Итатка, Нелю- 
. бино—Тимирязевский.

И в этом году лыжники 
района сделают все, чтобы 
ойтавить кубок 19-й гвардей
ской дивизии у себя и этим 
подтвердить звание сильней
ших.

В. КРЮКОВ.
Томский район.

В редакцию нашей газеты приходят письма ветеранов 
Великой Отечественной войны, которые просят разъяс
нить, какие льготы для них установлены в сфере торго
вого обслуживания. Министерство торговли СССР издало 
приказ «О дополнительных мерах по улучшению торго
вого обслуживания инвалидов Великой Отечественной 
войны». Сегодня мы рассказываем о них.

дуктов инвалидам I и И 
групп на дом без взимания 
платы за эту услугу. От ин
валидов всех групп будут 
приниматься предваритель
ные заказы на покупку про
дуктов улучшенного ассор-

Сейчас ужё не требует до
казательства то, что актив
ный отдых способствует про
изводительности труда, дает 
творческий заряд человеку. 
Летом многие получают от
пуск, отправляются в поезд
ки, туристические путешест
вия, загорают, купаются, со
бирают в лёсу ягоды, гри
бы. А вот организовать зим
ний отдых —■ задача по
сложнее. Земля, покрытая 
снегом, зовет к лыжам, сан
кам, конькам. И, разумеет
ся, эти виды спорта должны 
занять свое важное место, в 
свободном времени каждого 
человека.

В Томском районе разви
тию зимнего спорта уделяет
ся большое внимание. В мас
совых лыжных соревновани
ях, посвященных 60-летию 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, приняли 
участие 10 тысяч физкуль
турников района. По итогам 
областных соревнований
команда района заняла пер
вое место и получила . глав
ный приз — переходящий 
кубок 19-й Сибирской гвар
дейской дивизии- Это стало 
возможным благодаря хоро
шей работе многих коллек
тивов физкультуры.
: Труженики совхоза «Тах- 
тамышевский», кроме лыж, 
увлекаются и хоккеем. Здесь 
построена хоккейная короб
ка, приобретена хоккейная 
форма. В прошлом году сов
хоз неоднократно принимал 
участие в различных сорев
нованиях. Да и нынче , на 
его ледовом поле проходило 
первенство района по хок
кею с шайбой. Во всех этих 
начинаниях видна забота и 
директора хозяйства В. П. 
Самойлова, и секретаря пар
тийной организации Н. П. 
Аржанникова, который сам 
выступает 9в составе совхоз
ной хоккейной команды.

Славится своими спортив
ными традициями Туган- 
ская птицефабрика. Есть 
здесь освещенная лыжная 
трасса. Председатель рабоч
кома М. И. Цглаков когда-то 
входил в лыжную сборную 
области, имел ЗЕание «Мас
тер спорта СССР», да и сей
час не забыл,. что такое лы
жи. Он и сам участник мас
совых стартов и других уме
ет организовать. В прошлом 
году коллектив физкультуры 
птицефабрики был награж
ден кубком «За рациональ
ное использование свобод
ного времени молодежи».

В совхозе «Корниловский» 
также многие занимаются , 
лыжами. Все знают здесь

СТИХИ ДЛЯ ДЕТЕЙ

В. Кудрявцева

Таточка
Не сказку, а историю 
Расскажут вам стихи 
О мальчике, которому 
Немного нет шести.
Зовут мальчишку Татонкой 
И Солнышком зовут. 
Проснется— сразу ваточной 
Лицо ему протрут.
Пртом наденут штаники, 
Рубашку и ремень,
И носят баба с маменькой 
Сокровище весь день. 
Придет с работы папочка— 
Счастливей нет лица!
— Иди на ручки, Таточка, 
И поцелуй отца.
Сокровище сердитое 
Поднимет кверху нос
И говорит родителю:
— А  что ты мне принес? 
Тут папочка нахмурился:
— Купил я лишь конфет. 
Зима. Мороз на улице — 
Нигде бананов нет.
И начинает .Таточка 
И топать, и кричать.:.
Стоит понуро папочка — 
Прйходится молчать.
Но тут на помощь бабушка 
Является и дед.
Она несет оладушки,
А  дедушка — омлет.
— Ух, горе, не родители!— 
Журят они шутя.
— Сокровище обидели, 
Обидели дитя.
И Таточку на рученьки, . 
Кряхтя, посадит дед,
Дает бабуся внученьку 
Из ложечки омлет.
А рот у внука морщится — 
Внук все еще орет — 
Нога-ми бьет и корчится,
Ни крошки не берет.
— Ну, дитятко, родимое, 
Хоть бабу пожалей — 
Поешь свое любимое 
Лимонное желе.
Не надо плакать, душечка,

Ну, глазки покажи.
Ложись вот на подушечку, 
Немного полежи.
Случись, подушку

мягоньку
Вдруг положить не так,
У Тато.чки на бабоньку 
Сжимается кулак.
Кричит тогда он бабушке:
— Смотри ты у меня!
Бери свои оладушки,
У, старая квашня!
А бабушка усталая:
— Ну, детка, не сердись, 
Ты прав, я больно старая, 
Но с бабой помирись. 
Погладит по головушке:
— С тобой побудет дед.
А я схожу к коровушке, 
Постряпаю обед.
Тут внук за шею сцапает:
— Не нужен мне твой дед. 
Пусть он сегодня стряпает 
Противный ваш обед.
Ну, бабушка, пожалуйста, 
Останься у меня.
Со мной чуть-чуть

побалуйся 
И поиграй в коня.
— Мне, милый, не

до шалости: 
Глаза уж не глядят,
И сердце больно сжалося, 
И кости все болят.
Но, как у дочки Леночки, 
В глазах у внука»синь.„ 
Старушка на коленочкц 
Склонилась перед ним, 
Сокровище ленивое 
Уже сидит верхом,
Бьет бабку терпеливую, 
Кричит: «Бегом, бегом!».
И запыхалась старая, 
Сердечко тук-тук-тук...
— Прости меня, устала я. 
Слезай, мой милый внук. 
Лежит старушка бледная, 
Лекарство ей несут,
А Таточка на бедную 
Опять сердит, надут:
—Зачем она оставила 
Среди игры меня?
Что ж, с дедом 
По всем правилам 
Сыграю я в коня.

В приказе министерства 
намечены конкретные меры 
по дальнейшему улучшению 
торгового обслуживания ин
валидов Великой Отечест
венной войны. В отличие от 
существующего положения, 
когда формы обслуживания 
инвалидов, виды услуг, а 
главное — контингент поку
пателей, получающих эти ус
луги (по группам инвалидно
сти), определялся в каждом 
случае на местах, теперь 
вводится ряд единых для 
всей страны принципов тор
гового обслуживания инва
лидов войны, основанных на 
обобщении опыта городов, 
где эта работа- организована 
наиболее удачно* Торговые 
организации всех звеньев 
должны уточнить совместно 
с военкоматами и местными 
органами социального обес
печения списки инвалидов 
войны всех групп с указани
ем их места жительства, а 
также определить перечень 
продмагов, предназначенных 
для обслуживания этого кон
тингента покупателей. Сов- 
-местно с исполкомами мест--
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В  И Н Т Е Р Е С  
В Е Т Е Р А Н О В

ных Советов будет определен 
порядок приема предвари
тельных заказов от инвали
дов войны на продовольст
венные товары по месту жи
тельства. Доставка продук
тов на дом будет осуществ
ляться с учетом состояния 
здоровья адресата по пись
менным представлениям во
енкоматов и органов соци
ально^ обеспечения. При
чем в исполкомы соответст
вующих Советов народных 
депутатов будут внесены 
предложения о доставке про-

тимента к праздничным 
дням.

Приказ обязывает повсеме
стно обеспечить инвалидам 
войны всех групп возмож
ность приобрести по предва
рительным заказам в мага
зинах, также по месту жи
тельства ( с учетом наличия 
товарных ресурсов), ряд 
промышленных товаров по
вышенного спроса для лич
ного и общесемейного поль
зования. Перечень таких то
варов, а также их количест
во, порядок и периодичность

приобретения будут уста
навливаться по согласова
нию с исполкомами.

Все магазины, выполняю
щие эти обязанности, долж
ны быть обеспечены необхо
димым инвентарем, упако
вочными материалами и ма
лотоннажным транспортом 
для доставки товаров на 
дом. В них следует вести 
строгий учет приема и • ис
полнения заказов, при этом 
правильность ведения книги 
(или журнала) заказов долж
на периодически проверять
ся вышестоящими организа
циями. Ответственным за 
всю работу коллектива по 
обслуживанию инвалидов 
является лично директор 
предприятия, а во время его 
отсутствия — заместитель.

Оптовым организациям 
вменяется в обязанность 
обеспечить первоочередную 
поставку предприятиям госу
дарственной и кооператив
ной торговли товаров, необ
ходимых для торгового об
служивания инвалидов Вели
кой Отечественной войны.

Очень важно подчеркнуть, 
что приказ обязывает мест
ные органы управления тор
говлей осуществить при на
личии существующих воз
можностей по согласованию 
с местными Советами допол
нительные мероприятия по

улучшению обслуживания 
инвалидов ’войны, помимо 
предусмотренных в приказе.

В торговых залах магази
нов, обслуживающих инва
лидов, должны быть выве
шены объявления об услу
гах, которые им будут ока
зываться.

Приказ обязывает также 
все минторги союзных рес
публик внести в месячный 
срок в Советы Министров 
предложения о расширении 
перечня товаров, которые 
разрешается продавать ин
валидам в кредит, а также, 
об установлении минималь
ного размера процентов за 
оказание этой услуги, об 
увеличении сроков выпла
ты суммы кредита и упразд
нении первого взноса.

Руководители торговых 
организаций и предприятий 
должны обратить особое вни
мание на рассмотрение заяв
лений инвалидов войны, де
лать это своевременно, тща
тельно, всячески содействуя 
удовлетворению обоснован
ных просьб. Приказ . должен 
быть обсужден в коллекти
вах торговых организаций и 
предприятий с выработкой 
конкретных мероприятий по 
дальнейшему улучшению об
служивания инвалидов Вели
кой Отечественной войны.

М о р о з  

и  о г о н ь
Зима не страшна тому хо

зяину, который подготовился 
к ней загодя. Иное дело, ког
да о подготовке лишь отчи
тались ... Резкое похолодание 
на улице снизило температу
ру и в складе хранения сы
рья комбикормового завода 
Томского комбината хлебо
продуктов. Трубй централь
ного отопления оказались 
перемороженными. Намере
ваясь отогреть их, мастер 
цеха А. А. Бого.мякова и 
сантехник В. В. Лебедев 
разожгли паяльную лампу. 
Но едва они принялись за 
дело, как еозник  пожар. 
Только благодаря своевре
менным мерам огонь удалось 
приостановить.

А вот жилое помещение 
СМУ-7 управления Хим- 
строй, расположенное на 
территории строящейся брой
лерной фабрики, отстоять не 
удалось. «Метод» отогрева
ния здесь был использован 
тот же.

Возникновению пожара в 
конторе домоуправления №2 
Ленинского райжилуправле
ния способствовал... главный 
инженер Г. Г. Былин. Вмес
то того, чтобы еще осенью 
подготовить отопительную 
систему здания, он о своих 
обязанностях вспомнил лишь 
зимой. Но теперь, кроме па
яльной лампы, под рукой у 
него ничего не оказалось.

Главный инженер Томско
го хладокомбината Г. В. Бен
зина для поддержания нор
мальной температуры в хо
лодильной камере установи
ла электрокалорифер и оста
вила прибор без присмотра. 
Итог такого «рационализа
торства» оказался законо
мерным.

Около девяти тысяч кур 
было уничтожено огнем, ра
зыгравшемся в птичнике 
совхоза «Новоархангель
ский» Томского района. При
чина все та же — нарушение 
правил обогревания помеще
ния.

Еще более трагический 
случай произошел на Сред
не-Тымском лесопункте Кар- 
гасокского лесопромышлен
ного йомбината. В сгорев
шем доме погибли двое де
тей, которых родители оста
вили одних без присмотра.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД Томско

го облисполкома.
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В профилактории «К о н т у р а »
Недавно в ж ивописном сосно

вом бору за поселком К алтай  
о тк р ы л ся  п ро ф илактор ий  про
изводственного  объединения 
« К о н тур » .

Здесь  б у д у т  о тд ы ха ть  рабо
чие, инж енеры  и те х н и к и  из 
цехов и отделов объединения . 
Среди сосен и берез р а ски н у 
ли сь  д в у х э та ж н ы е  сп ал ьн ы е  
к о р п уса , клуб-столовая , адм и
н истративно-лечебны й  ко р п ус , 
где располож ены  каби н еты  
врачей , процедурны е к о м н аты .

Главн ы й  врач В . В . В аси л ь
ковский  зн ако м и т нас с меди
ц инским  оборудованием , каби 
н етам и . В о т у с тан о в к а  «Э кр ан * 
для глубокого  прогревания 
л е гк и х  и бронхов, обы чный 
У В Ч , у с тан о в к а  для лечения 
ди адинам ически м и  токам и  и

многое др угое . О борудую тся и 
водо-грязелечебные к аб и н е ты .

Здесь  все расп о лагает к  о т
д ы х у : у ю тн ы е  ком наты  на
2 — 3 человека, х о л л ы , где мож 
но посм отреть  телеп ередач у в 
цветном  изображ ении , поч итать  
свеж ие ж ур н ал ы  и га зе ты .

В клубе  им еется ки н о уста 
новка , для лю бителей лы ж н ы х  
про гулок — лы ж и . И, конечно, 
свеж ий  в о зд ух , кр аси в ая  при
рода.

НА С Н И М КА Х : на лы ж ной 
п р о гул ке ; в холле  ж илого  кор
п у са ; с та р ш ая  м едсестра Т . А . 
Ш м ы га  и главн ы й  врач про
ф и лак то р и я  В . В . В аси л ько в 
ский  в е д ут н астр о й ку  ус тан о в 
ки «Э кр ан » .

Фото В. Казанцева.
J .
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15 февраля — «М иссис Па» 
пер ведет следствие»  — 19-30.

в | И !
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15 февраля. Вокально-инстру 
м ен тальн ы й  ансам бль «М узы 
ка» . Рок-опера «А лы е паруса»
— 19-30.

Ш 2 Ш Ш Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Легенда о динозавре» — 9,
10-40, 14-10, 16, 18-20, 20, 21-30. 
Кинолекторий «И скорка» .
Фильм «Васи ли са  П рекрасная»
—  12-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Злой д у х  Ям буя»  — 9, 10-50,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Ком иссия по расследо
ванию » — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17. 18-40, 20-20, 22. Зал  
кинохроники. «П равоф ланговы е 
п яти л е то к» , «С тар ты  и ф и н и 
ш и б е сстр аш н ы х» , «Ф и ти ль»  
№ 172 — 12-15, 17-40. «Первый 
среди п ер вы х» , «Три мнения» — 
9, 10-05. 11-10, 13-20, 14-25,
15-30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Взры в в Софийском  соборе*

(две серии) — 8-40, 16-20. «И г
р уш ка»  — 11-10, 13, 14-40,

18-50, 20-30, 21-10. «Б р ю н ет ве
черней порой» — 8-50. 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22.
М ультсбор н ик Ns 56 — 10-30.

«ПИОНЕР»
«А лен ьки й  цветочек» — 9,

10-30, 12. «И лья М уромец» ' —
13- 30, 15-30, 17-30. «Удар  в спи
ну» 19-30, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Табор у хо д и т в небо» — 9-20, 

11, 12-50. « Ч астн ы й  д етекти в »  —
16- 30, 18-10, 19-50, 21-30. «Вер
ный д р у г , Санчо» — 9, 12-20,
14- 10. « Ч астн ы й  д етекти в »  — 
16, 17-40, 19-20, 21. «О троки во 
Вселенной». — 10-40.

«СИБИРЯК»
«М елодии белой ночи» — 11, 

12-40, 14-20, 16, 17-40. К и н о л е к
торий  «Ч еловек и закон » . 
Фильм «Ш е стви е  зо л о ты х  зв е
рей» — 19-20. «Сам ы й краси вы й  
конь» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Гнездо салам андр » — 17, 19,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Долгое возвращ ение» — 17,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Д ерсу У зал а»  (две серии) —

17- 30, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО 
« В ас  о ж и дает гр аж д а н ка  Н и

канорова» — 19 , 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Золотая речка» — 15. 16-50,

18- 40, 20-30.

16 февраля
Широкоформатный 
кинотеатр «Родина» 

КИНОВЕЧЕР 
«СТРАНИЦЫ СЛАВЫ 

БОЕВОЙ»
Посвящается 61-й годов

щине Советских Вооружен
ных Сил (встреча воинов 
трех поколений). В заклю- , 
чение — новый цветной ху
дожественный фильм «Голу
бые молнии» (киностудия 
им. Довженко).

Начало — в 19 часов.

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на работу в УПТК 
треста Томсксельстрой: бух
галтера материальной груп
пы, старшего товароведа, 
начальника отдела реализа
ции, кассира, стропальщи
ков.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17.

Бюро по трудоустройству 
■ и информации населения 
приглашает на постоянную 
работу в дошкольный дет
ский дом № 2- няню-убор- 
щицу, медицинскую сестру.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. Верши
нина, 40.

Товарищи колхозники, рабочие и служащие совхозов, 
все жители сел и поселков нашей области!

Областное, городское управления торговли, рынками 
приглашают вас приехать на ярмарку с излишками мяса 
и другими сельхозпродуктами.

Я Р М А Р К А
по продаже продовольственных и промышленных товаров
проводится на-центральном рынке г. Томска 18 февраля, 
с 9 часов утра. ,

В ярмарке принимают участие все торгующие органи
зации г. Томска, облпотребсоюз, обллесурс, орс снабже
ния базы плавсостава, орс нефтегазстроя, мелиорации, 
магазины фирмы «Океан» и все тресты столовых. В про
даже в широком ассортименте будут представлены швей
ные и трикотажные изделия, ткани, обувь, посудо-хозяйст
венные товары, художественная и техническая литерату
ра, продовольственные товары, кулинарно-кондитерскйё 
изделия.

РСУ горжилуправления 
требуются на постоянную и 
временную работу: газоэлек- 
тросварщики, шофер на 
спецавтомашину, слесари- 
инструмеиталыцики, токарь, 
плотник, каменщики, грузчи
ки, землекопы, слесарь-сан
техник, дежурный слесарь- 
сантехник, дежурный элек
трик, агент по снабжению, 
инженер или техник—сантех
ник, механик по тракторам 
и строймеханизмам. Оплата 
труда сдельная и повремен
но-премиальная.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

СПОРТ ®

Еще один матч 
«Спартака»

НЬЮ-ЙОРК, . 13 февраля. 
(Корр. ТАСС). Футболисты 

московского «Спартака», про- 
'должая серию матчей в 
США, выиграли в Цинцин
нати (штат Огайо) у команды
«Цинциннати к и дс»--- 7:3.
Матч, как и все предыдущие 
встречи «Спартака» в США, 
проходил в зале, состоял из 
четырех таймов по 15 минут 
каждый (счет в них изменял
ся так — 2:1, 1:0, 2:2, 2:0).

Кубок у хоккеистов 
«Подьди»

К Л АД НО, 13 февраля. 
(Корр. ТАСС). Вничью закон
чился сегодня второй фи
нальный матч на Кубок ев
ропейских чемпионов меж
ду хоккеистами московского 
«Спартака», и «Польди» 
(Кладно) — 4:4 (1:1, 1:3, .2:0). 
Поскольку первая встреча 
этих команд в Москве тоже 
завершилась вничью с таким 
же счетом, были назначены 
по три буллита. Спартаковцы 
реализовали один, а хозяе
ва поля ■—■ два. Итак, Кубок 
достался чехословацким
хоккеистам.

Р Е П Л И К А

КТО ПОМОЖЕТ?
О гром ные ср ед ства  были з а 

тр ач е н ы  на р еко н стр укц и ю  Бе
лого озера в Том ске . Проведены 
ко ло ссальн ы е  зем лян ы е  рабо
ты , сделан ы  краси вы е  набереж 
н ы е . В водоем после реко н ст
р укц и и  было вы пущ ено 10 т ы 
сяч малько^в зер кальн о го  кар 
па. Томичи лю бовались летом 
игрой э т и х  рыб, иные из ко
то р ы х  до сти гли  к осени веса 
0,5 килограм м а . Но вот на
с ту п и л и  суро вы е морозы , озе
ро ск р ы л о сь  подо льдом .

И о ф аун е  это го  водоема за 
было общ ество о хран ы  приро
д ы , инспекц ия ры боохраны  и 
ш еф ы  — объединение Сибка- 
бель . Ко гда сердобольные ж и 
тели  прорубили лун к и  во льд у  
озера, то  обнаруж или  ты сяч и  
за д о хн у в ш и хся  карпов . К то  же 
помож ет о ставш и м ся в ж и вы х? 
Кто  сп асе т  и х от гибели?

в Об щ е с т в е н н о й  
п р и е м н о й

В пятницу, 16 февраля, в 
общественной приемной ре
дакции газеты «Красное зна
мя» состоится очередной при
ем трудящихся с 10 до 13 ча
сов.

Прием ведет член Союза 
журналистов СССР С. Д. Хо- 
дор.

Ч Е Т В Е Р Г , 15 ф евраля  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

ТОМ СК
9.00. «В лесном цехе обла

сти». «Ореховский вариант». 
9.25. Цв. «Областной фестиваль 
народной музыки».

М О СКВА
10.00. «Время». 11.15. KoHuepf 

артистической молодежи. 11.45* 
«Майор Вихрь». 1-я серия. 12.55, 
Новости.

С 13.05 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про*' 

грамма документальных филъ« 
мов Литовской киностудии.
17.10. «Социалистическая демо 
кратия». 17.40. Международ* 
ные соревнования по дзю-до.
18.10. «Спор-клуб». 19.30. «Ле
нинский университет миллио* 
нов». «Коллектив и личность».

ТОМ СК
20.00. Новости.

М О СКВА
20.15. «Сегодня в мире». 20.30. 

«Алкоголизм». Беседы врача.
21.00. Романсы П. И. Чайковско
го исполняет заслуженная ар
тистка РСФСР Н. Фомина. 21.20, 
«Майор Вихрь». 2-я серия.
22.30. «Время». 23.15. Междуна
родное олимпийское спортлото. 
Выпуск 3-й. 00.25. Новости.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

19.30. «Трибуна пропаганди
ста». Из опыта народных уни
верситетов. 19.55. «Спортивная 
страница».

М О СКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМ СК
20.30. «Сибирская наука от 

выборов до выборов». Рассказы
вает кандидат в депутаты Сове
та Национальностей Верховного 
Совета СССР, вице-президент 
АН СССР, Герой Социалистиче
ского Труда Г. И. Марчук. 21.20. 
Новости. 21.35. «Русские клас
сические дуэты». Телефильм- 
концерт.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ШРШТ

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную коопера
тивную квартиру в г. Бий
ске на любую равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 101, кв. 4, 
тел. 4-26-32.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Оргееве Молдавской ССР 
на однокомнатную или двух
комнатную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Сибирская, 81-а, кв. 51, те
лефон 3-46-39.

Для тех, у кого отпуск в 
феврале — апреле!

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет провести отпуск з

Ленинграде—Сестрорецке: 
(5 дней) — с 16 марта;

Ленинграде — Лосеве (12 
дней) — с 19 марта, 9 апре
ля;

Адлере (20 дней) — с 12 
марта;

Ялте (20 дней) — с 8 апре
ля.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Герцена, 10, те
лефон 3-14-21, в бюро путе
шествий и экскурсий.

Коллектив научно-иссле
довательского института 
электромеханики и опытного 
завода выражают глубокое 
соболезнование Д. Е. Карпо
вичу и Г. А. Карпович по 
поводу смерти их сына

КАРПОВИЧ
Ж ен и .
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